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СЕССИЯ О Б Л А С Т Н О Г О  СОВЕТА  
Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Вчера в Томске состоялась IX сессия област
ного Совета депутатов трудящихся, на которой 
были рассмотрены организационные вопросы.

К депутатам обратился с заявлением предсе
датель облисполкома тов. Васильев Н. Ф., кото
рый попросил освободить его от должности 
председателя облисполкома в связи с ухо
дом на пенсию по состоянию здоровья.

Затем выступил первый секретарь- обкома 
КПСС, депутат Верховного Совета СССР Е. К. 
Лигачев. Тов. Лигачев сказал, что Иван Фроло
вич Васильев прошел большой путь от кресть- 
янина-батрака до председателя облисполкома, 
депутата Верховного Совета нашей республики.

От имени областного комитета партии, обла
стного Совета депутатов трудящихся тов. Лига
чев сердечно поблагодарил Ивана Фроловича 
за многолетнюю работу на посту председателя 
облисполкома. Он сказал, что коллектив рабо
чих, инженерно-технических работников и слу
жащих Тимирязевского леспромхоза выдвинул 
его кандидатом в депутаты областного Совета, 
и выразил уверенность, что, будучи депутатом, 
Иван Фролович будет с неменыпей активностью 
участвовать во всей общественной жизни.

От имени областного комитета партии тов. 
Лигачев внес предложение избрать председате
лем облисполкома Николая Викентьевича Лукь- 
яненка.

Николай Викентьевич около тридцати лет со
стоит в партии, был первым секретарём Асинов- 
ского райкома партии. Томского горкома КПСС, 
почти десять лет проработал вторым секретарем 
Томского областного комитета партии. ■

XXIII съезд КПСС, заявил тов. Лигачев, 
перед нашей областью открыл широкие перспек
тивы в развитии экономики, культуры и быта, в 
освоении природных богатств — нефти и газа, 
леса и обской поймы. Новые задачи предъявля
ют новые требования к руководящим кадрам. 
Он выразил уверенность, что тов. Лукьяненок 
Н. В. оправдает оказанное ему доверие.

Областной Совет освободил тов. Васильева 
И. Ф. от обязанностей председателя облиспол
кома в связи с уходом на пенсию.

Председателем областного Совета депутатов 
трудящихся единодушно избирается тов. Лукь
яненок Н. В.

Тов. Лукьяненок сердечно поблагодарил де
путатов областного Совета за высокое доверие, 
которое ему оказали, и заверил, что это доверие 
оправдает на деле.

Первым заместителем председателя облис
полкома избран тов. Демчук А. И.

Областной Совет утвердил заведующим от
делом переселения и организованного набора 
рабочих тов. Жульева Н. С.

Членом Томского областного суда избран тов. 
Зуев В. М.

ЮБИЛЕЙНАЯ ВАХТА ШЕГАРЦЕВ
Пятьдесят лет Советской 

власти. В эти дни год за годом, 
десятилетие за десятилетием 
мысленно прослеживают прой
денный путь и те, кто боролся 
за Советскую власть, кто был 
ее первым творцом, и те, кому 
довелось быть на ударных 
стройках первых пятилеток, кто 
создавал первые колхозы. 
Вс.матриваются в путь отцов и 
матерей молодые люди, еще 
только вступившие в жизнь. 
Всюду видим мы огромные из
менения за полвека.

Шегарский район создан 
тридцать лет назад. В то время 
в Новосибирской области он 
представлял собой глухой уго
лок. На месте, где сейчас рас
кинулся районный центр, шу
мела тайга. Среди болот и ле
сов едва заметными островками 
выделялись деревушки с -не
большими клочка.ми полей. Не
даром издававшаяся в то время 
здесь районная газета называ
лась «За освоение Севера». 
Как далеко продвинулась поло
са освоения Севера, если те
перь за сотни километров, в 
болотах Васюганья, в александ
ровской тайге рождается нефтя
ная и газовая промышленность!

За эти тридцать лет Шегар
ский район стал одним из круп
ных сельскохозяйственных рай
онов. Его колхозы и совхозы, 
оснащенные современной техни
кой, ведут хозяйство на интен
сивной основе. Двадцать пять 
лет назад технический потен
циал района был очень незна
чителен. МТС располагали не
большим па-рко.м тракторов и 
комбайнов. В колхозах имелось 
четыре грузовых автомобиля. 
Ни в одном колхозе не было 
электричества.

Сейчас колхозы и совхозы 
района имеют 225 тракторов, 
184 комбайна, более 200 грузо
вых автомобилей. Кроме того, 
нужды хозяйств в транспорте 
удовлетворяет Шегарское авто
хозяйство, А электрическая 
энергия прочно вошла в сель- 

• скохозяйственное производство. 
Теперь нет ни одного поселка, 
где бы не горели лампочки Иль
ича. В минувше.м году все хо
зяйства, за исключением колхо
за «Рассвет», подключены к го
сударственной электросети,

Почти вдвое увеличилась по
севная площадь. Особенно ин
тенсивно шло освоение новых

земель в последние годы.
Вместо старых животновод

ческих помещений в хозяйст
вах построено много новых про
изводственных комплексов, в 
которых широко при.меняютбя 
механизмы. Намного возросла 
продуктивность животноводст
ва. Достаточно сказать, что в 
1940 году среднегодовой надой 
от коровы составлял 834 кило
грамма, а в прошлом году — 
2.407 килограммов. Теперь хо
зяйства района продают госу
дарству мяса почти в семь раз 
больше, чем в 1940 году. Про
изводство молока увеличилось 
почти в восемь раз. ■

Решения мартовского Пле
нума ЦК КПСС 1965 года соз
дали еще более благоприятные 
возможности для развития всех 
отраслей сельскохозяйственно
го производства. Труженики 
деревни стремятся как можно 
полцее использовать эти воз
можности. Колхозы и совхозы 
Шегарсного района хорошо за
кончили 1966 год — первый 
год новой пятилетки. Особенно 
порадовали успехи земледель
цев. План продажи зерна госу
дарству выполнен на 210 про
центов. Проданіа молока по 
сравнению с 1965 годом уве
личилась на 10 процентов, 
яиц — на 34, мяса — на 7 
процентов. Возросли денежные 
доходы колхозов, а совхозы 
«Россия» и «Шегарский» стали 
рентабельными.

Вступая в юбилейный гоід, 
труженики сельского хозяйства 
взяли высокие социалистичес
кие обязательства. Хлеборобы 
поставили перед собой цель: 
собрать в юбилейном году по 13 
центнеров зерна с гектара. Это 
намного выше средней урожай
ности за последние 10 лет. Хо
зяйства решили продать госу
дарству сверх плана тысячу 
тонн хлеба. Претворяя в жизнь 
решения майского Пленума ЦК 
КПСС, хлеборобы решили осво
ить 2.800 га новой земли, про
вести работы по улучшению 
пойменных лугов на площади 
1.450 га.

Определили для себя рубе
жи животноводы колхозов и 
совхозов. Они решили доставить 
Родине 2.150 тонн мяса при 
плане 2.070 тонн, молока —
8.500 тонн (план 7.845 тоня), 
яиц—700 тысяч штук при 
плане 500 тысяч штук.

План продажи зерна, мяса, 
молока и яиц решено выполнить 
к пятидесятой годовщине 
Великого Октября.

Животноводы борются за 
дальнейшее повьшіейие про
дуктивности скота. Надоить за 
год на корову по 2.450 кило
граммов молока, получить 110 
яиц на несушку, настричь шер
сти от овцы по 2,3 килограмма. 
От 100 коров получить и вы
растить 90 телят, от ІОО овце
маток — 110 ягнят, от каждой 
основной свиноматки иметь 12 
поросят.

Юбилейный год труженики 
сельского хозяйства начали с 
хорошими паказателями. На 
1 февраля план первого кварта
ла по продаже мяса выполнен 
На 53 процента, молока — на 
39,7 и яиц — на 53 процента. 
В среднем хозяйства надаива
ют в сутки около 7 килограммов 
молока от коровы. Коллектив 
доярок и скотников Покровской 
фермы совхоза «Шегарский» 
надаивает в сутки от коровы по 
10 килограммов, около 10 кило
граммов молока от коровы в 
сутки получают работники Ва- 
Т5ФИНСК0Й фермы совхоза «Рос
сия».

По инициативе коллектива 
Покровской фермы совхоза 
«Шегарский» животноводы раз
вернули соревнование за то, 
чтобы ко дню выборов депута
тов в Верховный Совет РСФСР 
и местные органы Советской 
власти выпо.тнить план первого 
квартала по продаже мяса, мо
лока и яиц. Совхоз «Шегар
ский» еще в январе выполнил 
квартальный план продажи, мя
са.

Многие животноводы успеш
но выполнили свои социалисти
ческие обязательства в январе 
и успешно трудятся в феврале. 
Доярки Малобрагииской фермы 
колхоза «Гигант» В. В. Селива
нова к А. И. Колесова надоили 
за январь от каждой коровы по 
407 килограммов молока. Те
лятница колхоза «Гигант» Т. И. 
Поршунова обеспечила суточ
ный привес каждого теленка до 
шестимесячного возраста по 
963 грамма. Такого'же привеса 
телят добились А. Кравченко и 
В. Ледяшкяна из совхоза «Ше- 
гарскнй».

В колхозе «Гигант» хорошо 
организован откорм крупного 
рогатого скота. У скотников

В. И. Белова н В. Н. Лисовско
го каждое животное прибывает 
в весе за сутки в среднем по 
908 граммов. Свинарки этого 
колхоза Р. Т. Важенина и 
У, М. Иванова обеспечили су
точный привес каждой свиньи 
по 447 граммов.

Хлеборобы спешат быстрее 
завершить ремонт тракторов и 
посевных машин, готовят семе
на, вывозят на поля удобрения.

В Шегарском районе разви
вается промышленность. В 1940 
году в райцентре был построен 
лишь небольшой овощесушиль- 
ный завод и малопроінэводитель- 
ные цехи промкомбината. На 
базе овощесушильного завода 
вырос пищевой комбинат, про
изводящий плодово-овощные 
консервы, маринованные огур
цы, грибы, капусту. Отдель
ная продукция завода (напри
мер, мед) идет на экспорт в со
циалистические страны. Расши
рился промышленный комби
нат. В Шегарке имеются масло
завод, крупное автотранспорт
ное хозяйство, передвижная 
мехколо'нна треста «Томсксель- 
строй», комбинат  ̂ коммуналь
ных предприятий," Завершает
ся строительство комплекса 
комбината бытового обслужива
ния.

Коллективы промышленных 
предприятий с большим подъе
мом готовят трудовые подарки 
к пятидесятилетию Великого Ок
тября. На районном слете пере
довиков промышленности при
нято обязательство выполнить 
годовой план вьшуска про
мышленной продукция, строи
тельно-монтажных работ, гру
зоперевозок и коммунально-бы
товых услуг к 25 декабря.

Трудящиеся района берут 
высокие обязательства не толь
ко по развитию производства, 
но и прилагают усилия к то
му, чтобы больше построить 
культурно-бытовых учрежде
ний, благоустроить села.

Принимая социалистические 
обязательства, труженики райо
на записали: «Не пожалеем сил, 
энергии, знаний, чтобы с честью 
выполнить все, что намечено в 
юбилейном году. Пусть наш 
труд станет прочным фундамен
том для новых успехов во вто- 
■рой половине столетия Совет
ского государства».
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Пять лет назад в пятом цехе Томского электромеханического заво
да сразу заметили любознательного парня в зеленой гимнастерке. Бо
рис Кокорин вернулся изі армии и упорно покорял токарный станок. 
Через некоторое время по вечерам его видели за фрезерным станком. 
Освоил и его.

Сейчас Борис Кокорин — лучший токарь завода. Но с таким же ус
пехом он может работать на всех станках, которые имеются в цехе. Ои 
обязался выполнить пятилетку за три года. Так это и будет. Молодой 
«.мастер на все руки» добьется своего, если задумал.

— Фото и. Пустовойтенко.
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г  Ш - : Элла Яковлевна Борисова — обжарщица консервного цеха Алек
сандровского рыбокомбината. На заводе работает более 10 лет. Удар
ница коммунистического труда. Несколько раз награждалась почет
ными грамотами треста и комбината, два раза заносилась на Доску 
почета. Норму выполняет на 120 процентов.

Фото Ф. Хитриневйча.
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П Е Р В О Е  В  т В И Л Е И Н О Ш  г о д у
Большая радость у нефтораз* 

ведчиков Каргасокской экспеди-* 
ции. Вчера из нижнемеловых от« 
ложений получен фонтан нефти 
с газом. Мощность фонтана по 
визуальным наблюдениям около 
ста тонн в сутки. Есть новое ме«

сторождение — Южно-Мыльч 
джинское! Мощность фонтана го-< 
ворит о промышленном значении 
месторождения. Пона еще рано 
говорить, какое оно и каковы его 
запасы.

В конце прошлого года брига*

да мастера В. П. Бизяева начала 
бурение первой скважины на 
Южно-Мыльджинской площади. 
Геологи, по предварительным 
данным, надеялись открыть газо* 
вую залежь в юрских отложени
ях (юрские отложения дали нам

крупное Мыльджинское газокон
денсатное месторождение). Но в 
связи с осложнениями испытать 
их не удалось. Испытывались 
нижнемеловые отложения. И вот 
получен фонтан нефти. Впервые 
доказана промышленная пер
спективность нижнемеловых от
ложений. Дальнейшие исследова
ния уже в ближайшие дни позво

лят судить о характере место
рождения. Следующие скважины 
проложат путь и к перспектив
ным юрским отложениям. Новое 
месторождение оказалось с сюр
призом. Пока же мы поздравляем 
каргасокских нефтеразведчиков 
с открытием нового месторожде
ния — первого месторождения в 
области в юбилейном году.

С О К Р У Ж Н Ы Х  П Р Е Д В Ы Б О Р Н Ы Х  С О В Е Щ  А Н И Й

( ТОМСКИЙ СЕЛЬСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 689
16 февраля в Доме ученых соб

рались на окружное предвыборное 
совещание представители трудя
щихся Томского сельского изби
рательного округа № 689 по вы
борам Б Верховный Совет РСФСР.

. Совещание открыл секретарь 
Томского райкома КПСС А. Д, 
Колтыков. Торжественно звучит 
Гимн Советского Союза. Едино
душно участники совещания изби
рают почетный президиум в со
ставе Политбюро Центрального 
Комитета КПСС.

Выступает секретарь парткома 
совхоза «Победа» В. С. Вдовин: 

— Подготовка к выборам в Вер
ховный Совет РСФСР проходит в 
обстановке всеобщего трудового 
подъема — ведь мы накануне 
юбилея Советской власти. Коллек
тив нашего совхоза решил квар
тальные планы по продаже госу
дарству мяса, молока и яиц вы

полнить досрочно, к 12 марта. На
пряженно работают сейчас и на
ши механизаторы. К весне юби
лейного года посевной инвентарь 
отремонтирован почти полностью, 
с опережением графика выходят 
из ремонта тракторы.

Мы выбираем свое, народное 
правительство. На своем собрании 
наш коллектив назвал кандидата
ми в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Томскому сельскому 
избирательному округу № 689 
секретаря Томского обкома КПСС 
А. Й. Кузнецова. Мы призываем 
поддержать эту кандидатуру.

Слово предоставляется фрезе
ровщику Самусьской ремонтно
эксплуатационной базы П. О. Бог
данову.

—■ Коллектив базы стремится 
день выборов отметить успешным 
выполнением графика ремонта су

дов. Решено дополнительно пере
оборудовать четыре парохода для 
перевозки нефти. В день выборов 
все рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие нашей 
базы единодушно отдадут голоса 
за А. И. Кузнецова, — сказал 
тов. Богданов.

На собрании выступили также 
рабочий совхоза «Рыбаловский» 
И, Д. Печников, секретарь райко
ма ВЛКСМ Л, М. Найбороденко, 
председатель Томского ' райиспол
кома В, И. Селиванов и другие.

■участники окружного предвы
борного совещания единогласно 
принимают постановление, в кото
ром просят А. И. Кузнецова дать 
согласие баллотироваться канди
датом в депутаты Верховного Со
вета . РСФСР по Томскому сель
скому избирательному округу 
№■ 689.

А. И. КУЗНЕЦОВ ЗАРЕГИСТРИРОВАН КАНДИДАТОМ 
В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

17 февраля в г. Томске состоя
лось заседание окружной избира
тельной комиссии Томского сель
ского избирательного округа 
№ 689 по выборам в Верховный 
Совет РСФСР.

Комиссия рассмотрела решения 
коллективов Самусьской ремонт
но-эксплуатационной базы и сов
хоза «Победа» Томского района, 
выдвинувших кандидатом в депу
таты Верховного Совета РСФСР 
А. И. Кузнецова.

Председате.ть окружной изби
рательной комиссии К. А. Цыцарев

сообщил о согласии А. И. Кузне
цова баллотироваться кандидатом 
в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Томскому сельскому 
избирательному округу № 689.

Окружная избирательная ко
миссия зарегистрировала Алексан
дра Ивановича Кузнецова, 1915 
года рождения, секретаря Томско
го обкома КПСС, члена КПСС, 
кандидатом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по Томскому 
сельскому избирательному округу 
№ 689.

Ш Е Г А Р С К И Й  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  О К Р У Г  №690
15 февраля в Шегарский рай

онный Дом культуры собрались 
представители Кожевннковского, 
Шегарского, Бакчарского, Криво- 
шеинского и Молчановского райо
нов на окружное предвыборное 
совещание представителей Ше
гарского избирательного округа 
№ 690 по выборам в Верховный 
Совет РСФСР.

Секретарь парткома колхоза 
имени XXI. съезда КПСС Кожев- 
никовского района Г. А. Маляров 
сообщил присутствующим, что 
трудящиеся колхоза имени XXI 
съезда КПСС единодушно выдви
нули лвонм кандидатом в депута
ты Верховного Совета РСФСР до
ярку Красноярской фермы колхо
за имени XXI съезда КПСС Нину 
Михайловну Варфоломееву и при
звал поддержать эту кандидатуру.

На совещании выступили врач 
санэпидстанции Кривошеинского 
района Г. Ф. Семенченко, шофер 
Шегарского районного отделения 
«Сельхозтехники» М. К. Болтон
ский, доярка колхоза имени Кали
нина Бакчарского района А. М. 
Сороковик и токарь Могочинско- 
го лесозавода Молчановского рай
она М. Г. Попов. От имени своих 
коллективов они заявили, что еди
нодушно поддерживают предложе
ние о выдвижении кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР Н. М. Варфоломеевой.

Выступающие говорили, что 
подготовка к выборам в Верхов
ный Совет РСФСР и местные Со
веты депутатов трудящихся выз
вала большой трудовой и полити
ческий подъем среди трудящихся. 
Во. всех районах широко развер

нулось социалистическое соревно
вание за достойную встречу дня 
выборов и 50-лет ня Советской вла
сти.

В своем гостаноБленпи участни
ки окружного предвыборного со
вещания просили Н. М. Варфоло
мееву дать согласие баллотиро
ваться кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по Ше- 
гарскому избирательному округу 
ДГо 690.

Совещание приняло обращение 
ко всем избирателям Шегарского 
избирательного округа Кд 690 по 
выборам в Верховный Совет 
РСФСР, в котором призвало всех 
избирателей округа отдать свои 
голоса за кандидатов блока комму
нистов и беспартийных.

На совещании избраны дове
ренные лица. - ■

Н. М. ВАРФОЛОМЕЕВА ЗАРЕГИСТРИРОВАНА КАНДИДА
ТОМ В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

Состоялось заседание окружной 
избирательной комиссии Шегар
ского избирательного округа 
№ 690 по выборам в Верховный 
Совет РСФСР.

Комиссия рассмотрела решения 
коллективов колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковского 
района, Шегарского районного от
деления «Сельхозтехники», выдви
нувших кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР Н. М. 
Варфоломееву.

Председатель окружной избира
тельной 'комиссии Г. Е. 'Михайлов

сообщил о согласии Н. М. Варфо-. 
ломеевой баллотироваться канди
датом в депутаты Верховного ■ Со
вета РСФСР по Шегарскому изби
рательному- округу Кд 690.

Окружная избирательная комис
сия зарегистрировала Нину Ми
хайловну Варфоломееву, 1941 го
да рождения, доярку колхоза име
ни XXI съезда КПСС, беспартий
ную, кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по Ше
гарскому избирательному округу 
Кі 690.

РГ1ТПВ в с Е О О  Ю 3  Н А я  
ЛЕТУЧКА ГЕОЛОГОВ

ТЮМЕНЬ, 15 февраля. 
(Корр. ТАСС). Сегодня здесь 
открылось совещание актива 
геологических организаций, 
предприятий и учреждений Ми
нистерства геологии СССР. В 
Тюмень прибыли первооткры
ватели и разведчики крупней
ших месторождений из всех со
юзных республик.

С докладом об итогах геоло
горазведочных работ в 1966 го
ду и задачах геологических ор
ганизаций в юбилейном году 
выступил министр геологии 
СССР А. В. Сидоренко.

— Семьдесят два новых ме
сторождения минерального 
сырья, — сообщил он, — от
крыто и передано для освоения 
в прошлом году. Среди них — 
тридцать восемь месторождений 
нефти и газа, четырнадцать — 
золота, тринадцать — цветных 
и редких металлов.

Нынешняя встреча геологов 
страны в сибирском городе — 
это своеобразная дань уважения 
сибирским геологам, встречаю
щим юбилей Октября новой 
нефтяной рекой. Это они пер
выми подтвердили делом про
гнозы ученых о том, что «Си
бирь плавает на нефти». Удач
ный старт, взятый тюменскими 
нефтяниками, убеждает в том, 
что они в кратчайший срок соз
дадут на севере крупную сырь
евую базу для снабжения 
нефтью центра, севера и севе
ро-запада страны.

Не менее ярки трудовые 
победы геологов Томской и Но
восибирской областей, разве
давших мощный' источник для 
газификации промышленности 
Западной Сибйри и Кемеров
ской области. Сибирский,вклад 
весьма ' весом: в, общем приро
сте нефти и газа за 1966 год 
геологи, работающие в Запад
ной Сибири, дали семьдесят 
восемь процентов прироста неф
ти и пятьдесят семь процентов 
прироста газа.

Серия крупнейших открытий 
разных видов полезных иско

паемых за последние годы, от
метил А. В. Сидоренко, позво
лила по-новому взглянуть на 

географию минерального сырья 
и определить новые перспекти
вы районирования горнорудной 
промышленности. Так, откры
тие в Коми АССР (Вуктыль- 
ское месторождение), уже сей
час оценивающееся в двести 
миллиардов кубических метров 
газа, может на. несколько лет 
ускорить подачу топлива в 
центральные районы страны, а 
Норильское месторождение га
за — дать возможность снаб
дить дешевым топливом горно- 
металлургические предприятия 
Северного Урала.

В ряду самых ярких находок 
и открытий, которые предстоит 
осваивать в юбилейном году, 
министр назвал открытия но
вых звеньев медного пояса на 
Южном Урале, в Актюбинской 
и Оренбургской областях, а 
также в Башкирии.

Говоря о задачах советских 
геологов в юбилейном году, 
докладчик напомнил строки из 
Директив XXIII съезда КПСС, 
который нацелил геологов на 
расширение научных работ по 
изучению земной коры и зако
номерностей размещения место
рождений полезных ископае
мых. Но главная задача, заме
тил министр, состоит, однако, 
не только в расширении, но и в 
углублении фронта геологиче
ских изысканий, и поэтому, вы
полняя задачу партии, наращи
вая сырьевую мощь страны, на
до идти не только по пути но
вых открытий и чисто физиче
ского увеличения объема раз
ведки, но и по пути повышения 
эффективности каждого место
рождения на основе научного 
прогноза.

После доклада А. В. Сидо
ренко начались прения. Пред
ставители геологических отря
дов союзных республик высту
пают с рассказами о планах 
геологов в юбилейном году.
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ПОДЕЛКУ. Эта 40-метровая буровая вышка, которую так легко 
вял каспийский богатырь—крановое судно-катамаран «Кер оглы», 
весит 20 тонн. 24 января катамаран перенес эту вышку с одного из 
морских оснований нефтепромыслового управления имени Серебров- 
Ского на новый стальной островок. Операция длилась всего несколько 
пасов. Прежде для транспортировки вышку демонтировали, затем со
бирали на новом месте и тратили на такую операцию 14—15 суток.

Телефото Ф. Фалиева. (Фотохроника ТАСС).

В разгаре подготовка к выборам в 
Верховный Совет Республики и ме
стные Советы депутатов трудящих
ся. 12 марта трудящиеся нашей об
ласти пойдут 5  избирательным ур
нам и выполнят свой гражданский 
долг — отдадут голоса за кандида-- 
тов блока коммунистов и беспартий
ных.

Готовясь к втому всенародному 
празднику, местные Советы повыша
ют свою организаторскую роль в 
борьбе за успешное осуществление 
задач коммунистического строитель
ства.

Руководствуясь решениями XXIII 
съезда КПСС, местные Советы на
шей области под руководством пар
тийных организаций приняли ряд 
мер, направленных на повышение 
активности депутатов, на укрепле
ние их связей с избирателями. Улуч
шилась работа Советов, исполкомов, 
постоянных комиссий, а также об
щественных самодеятельных органи
заций.

У нас работает 8 .721  депутат, ко
торые представляют в местных (Сове
тах интересы всех слоев населения 
области. Это люди самых различных 
профессий и специальностей.

После прошлых выборов местных 
Советов (десятого созыва) районные 
и городские исполкомы стали боль
ше внимания уделять учебе депута
тов и работников советских органов. 
В Асиновском райисполкоме, напри
мер, третий год работает школа со
ветского актива, в которой занима
лись председатели и секретари го
родского, поселкового и сельских Со
ветов, заведующие отделами райис

полкома и их заместители. Занятия в 
школе проходили один раз в месяц 
по двухгодичной программе, С лек
циями здесь выступали руководящие 
работники райкома КПСС и райис
полкома. Изучение теоретических 
проблем проходило в тесной связи с 
конкретной практикой работы Сове
тов, отделов райисполкома. Был ши
рокий обмен опытом работы предсе
дателей и секретарей сельских Со
ветов,

Томский райисполком только в 
І9 6 6  году провел пять семинаров с 
председателями и три— с секретаря
ми сельских и поселковых Советов. 
На семинаре, что состоялся в Каф- 
танчиковском сельском Совете, его 
участники ознакомились с опытом 
работы этого Совета по организации 
культурно-бытового обслуживания 
трудящихся, приняли участие в ра
боте сессии,

В ряде районов регулярно прово
дятся семинары с депутатами мест
ных Советов и председателями посто
янных комиссий, на которых с док
ладами и лекциями выступают руко
водители исполкомов, их отделов, 
специалисты различных отраслей 
хозяйства и культуры, организуется 
изучение правовых вопросов.

Систематически проводятся семи
нары с депутатами областного Сове
та депутатов трудящихся.

Все это помогает посланцам наро
да благотворно влиять на повышение 
уровня руководства хозяйственным и 
культурным строительством.

Почти все Советы провели в тече
ние года установленное число сес
сий, По многим вопросам проекты

решений предварительно обсуж
дались на собраниях трудящихся 
и на профсоюзных собраниях пред
приятий, совхозов, на колхозных соб
раниях, Например, проект решения 
областного Совета о состоянии и ме
рах по дальнейшему улучшению ме
дицинского обслуживания и охраны 
здоровья населения был обсужден 
на 3 5 0  собраниях, в которых приня
ло участие более 43 тысяч человек. 
В предварительном обсуждении про
екта решения областного Совета о 
мерах по предупреждению безнад
зорности и усилению воспитатель
ной работы среди несовершеннолет
них участвовало более 70  тысяч че
ловек.

Организованно и при хорошей ак
тивности депутатов трудящихся про
ходят сессии Томского и Еолпашев- 
ского городских Советов, сессии 
Кожевниковского, Асиновского, Еар- 
гасокского, Бакчарского и других 
районных Советов. Значительно по
высили внимание к подготовке и 
проведению сессий исполкомы сель
ских и поселковых Советов.

Активизировалась деятельность 
постоянных комиссий всех мест
ных Советов, расширился круг 
депутатов, участвующих в их 
работе, У нас в настоящее время 
1 .403  постоянные комиссии, в со
ставе которых 7 .471  депутат, Еро- 
ме того; в работе постоянных комис
сий принимает участие почти 11 ты
сяч активистов.

Многие Советы образовали посто
янные комиссии по промышленности, 
транспорту, строительству и сель
скому хозяйству. Активно работают

У п р я ш н а 
без хомута

Ежегодно работники облпотреб
союза предупредительно рассы
лают в различные хозяйства Том
ской области специальные блан
ки-заказы. В них значатся име
ющиеся товары. Еооператоры при 
этом убедительно просят дать 
заявки и на те товары, которых 
у них пока нет, но которые они 
постараются достать.

Правление нашего колхоза 
каждый раз сразу же отсылает 
назад заполненные заявки и тер
пеливо ждет, когда наши нужды 
будут удовлетворены. Однако 
проходят сроки, а товаров нет и 
нет. И неизвестно, когда будут. 
А, мы без иных товаров, как без 
рук. :

Наш колхоз имеет четыре от
деления. Расположены они от 
центральной усадьбы и друг от 
друга в 1 0 — 20 километрах. До
роги, связывающие их, и зимой 
и летом плохие— на машине не 
всегда проедешь. Вот тут-то и 
приходят нам на помощь 1 8 0  ло
шадей, которых мы имеем в своем 
хозяйстве. Однако кооперация со
всем не продает хомуты д.чя вы
ездных упряжек, сыромятную ко
жу д,чя ремонта износившейся уп
ряжи. Приходится сшивать гужи 
и обтягивать ими хомут.

Не бывает в магазинах и дег
тя, Правда, на днях привезли в 
Чердатское се,іьпр из Зырянского 
райпотребсоюза 20  бутылок, но 
распродали потихоньку. Да и то 
сказать: для колхоза такое ко
личество —  капля в море.

Можно продолжить перечень 
товаров, без которых «ни туды 
и ни сюды», но дело не в переч
не. Ведь у каждого хозяйства 
свои местные условия и свои 
потребности.

Важно, чтобы кооператоры 
стремились удовлетворить зака
зы различных хозяйств. А ведь 
хомуты да деготь —  не третье
степенное де.чо, как им, вероят
но,- кажется,

Г. ДМИТРИЕВ, 
зам. председателя колхоза 
имени Калинина Зырянского 
района.

НЕ ТОЛЬКО ПОКАЗАТЬ ФИЛЬМ
Некоторые считают, 

что работа киномеха
ника заключается в 
том, Что «открутил»- 
фильм — и домой. Эго 
неверно.

Мне хочется расска
зать о своей работе. 
Утром беру рекла
му и иду в колхозную 
контору. Здесь обыч
но идет разнарядка на 
работу. Вот тут-то, в 
непринужденной об
становке, я рассказы
ваю о фильме, о его 
создателях. Затем раз
вешиваю афиши — по 
одной на каждые двад
цать домов.

Рекламе я уделяю 
особое внимание. Уже 
несколько лет в клубе 
открыт уголок кино
любителя. До начала 
сеанса каждый зри
тель может ознако
миться с репертуарным 
планом на текущий ме
сяц, посмотреть стенд 
«Актеры советского 
кино», записать в кни
ге заявок и предложе

ний фильм, который 
хотел бы посмотреть.

Четыре года работа
ет у нас детский ки
нотеатр. Его органи
зовали учителя на
чальных классов А. Н. 
Волощенко и А. К. 
Елесова, Наши луч
шие кассиры—школь
ницы Галя Черепин- 
ская и Рая Прнбыло- 
ва. Они распространя
ют билеты прямо в 
школе. Пятый год идет 
и кружку «Юный ки
номеханик». Кружков
цы Володя Ишмухаме- 
дов. Коля Волощенко 
и другие самостоятель
но демонстрируют 
фильмы в присутствии 
киномехаников.

Тесную связь имеем 
мы со школой. С боль
шим успехом прошел 
у нас фильм об учите
ле «Сколько лет, 
сколько зим». В каж
дом классе на следу
ющий день было об
суждение кинокарти
ны.

Хорошо зарекомен
довал себя и кинолек
торий. За два года не 
было случая, чтобы 
сорвалось занятие. С 
лекциями часто высту
пают директор Паны- 
чевской восьмилетней 
школы Ф. С. Выход
цев. учитель А. Т. 
Пыхалов и другие. В 
организации лектория 
большую помощь ока
зывает заведующая 
библиотекой М. Д. 
Гречухина. В этом го
ду постоянно будут 
проводиться занятия 
кинолектория и в Ко
сом Логу.

Из своего опыта я 
сделал вывод: если по
работаешь со зрите
лем до демонстрации 
фильма, и результаты 
будут отличными. По
этому в начале месяца 
я прочитываю репер
туарный план и делаю 
краткий обзор о каж
дом фильме. Материал 
беру из журналов 
«Киномеханик», «Со

ветский экран», из ин
формационного бюл
летеня «Новые филь
мы». Имею «Библио
теку киномеханика».

Успех демонстрации 
кинофильма зависит и 
от того, как пригото
вишь аппаратуру. По
сле каждого сеанса 
іщательйо протираем 
и осматриваем аппара
туру и только •тогда 

• идем домой.
Дел много. И если 

бы все это я делал 
один, пришлось бы 
очень тяжело. Моим 
первым помощником 
является Михаил Ага- 
кий, который работает 
со мной. Он влюблен 
в свое дело. А главное 
— много добровольных 
помощников.

Очень приятно бы
вает, когда тебя бла
годарят зрители. Пос
ле этого хочется 
работать еще лучше.

Д. БАЛУЕВ, 
киномеханик.

Село Панычево Бак
чарского района.

О П Я Т Ь  П Р И П И С К И
На стол бухгалтеров ложатся 

товарно-транспортные накладные. 
В них значится, что такой-то шо
фер управления «Спецстрой» от
работал такого-то числа 1 4 — 16  
часов. А в действительности про
раб или мастер приписал водите
лю несколько часов «для заработ
ка», Делается это, чтобы скрыть 
вынужденные простои автомашин.

Работники стройучастков ве
дут себя так, словно они ярые 
противники приписок. На деле же 
придерживаются тактики сто
роннего паблюдателя,

Взять хотя бы деяния шофера

Федорова, работавшего в «Томск- 
стройтрансе». Они еще свежи в 
нашей памяти и очень поучи
тельны. ,

Некто Дудкин, уполномочен
ный подписывать товарно-тран- 
спортные накладные в этой орга
низации, имел слабость к спирт
ному. Водители научились умело 
пользоваться этим, в их числе и 
Федоров. Таким образом, он полу
чил у Дудкина изрядное количе
ство накладных, еще незаполнен
ных, но уже заверенных.

Еще 24  ноября прошлого года 
Дудкин был уво.чен из «Томск- 
стройтранса» за пьянство. Но и в

Б Е Н З И Н  Н А  З Е М Л Е
Речь пойдет о потерях бен

зина при заправке автомашин. 
Томская нефтебаза имеет две 
заправочные станции, на кото
рых установлено по три ко
лонки. Шесть колонок явно не 
могут быстро и хорошо обслу
жить весь городской транспорт. 
А разве мало машин приходит 
к нам из районов? Каждый день 
у автозаправочных станций ча
сами простаивают десятки ма
шин.

Редко бывает так, чтобы все 
шесть колонок работали. Обыч
но две—три нз них бездейству
ют. Но даже у тех, которые ра
ботают, неисправны подводя
щие шланги и заправочные «пи
столеты» ,

Длинная очередь, бесцельная 
трата времени у колонок нерви
руют и водителя, и заправщика. 
Последний, стремясь поскорее 
обслужить машины, в спешке 
проливает на землю сотни лит
ров дорогостояшего топлива. 
Водители выхватывают друг у 
друга шланг, не обращая вни

мания, что в нем бензин. Под
водящая Система бензоколонки 
неисправна. Как правило, шлан
ги подтекают в местах соедине
ний С колонкой и «пистолета
ми». «Пистолеты» тоже неис
правны, бензин разбрызгивает
ся.

Первого января этого года я 
из-за неисправности «пистоле
та» пролил на землю до 40 
литров бензина. Хотел запра
виться из других колонок, но 
и там направляющих трубок не 
было. Пришлось поехать на за
правочную станцию, которая 
на.ходится на Иркутском трак
те. Через три дня картина пов
торилась. Я не сумел запра
вить машину на станции, рас-

Том-положенной на территории 
ской нефтебазы. Прибыл туда 
еще несколько дней спустя — 
то же самое: «пистолеты» неис
правны.

Каков вывод? Городу необ
ходима еще одна заправочная 
станция, в крайнем случае мож

но расширить имеющиеся. Мо
жет быть, на такую стройку 
сейчас в бюджете города нет 
средств. А почему бы не пост
роить ее своими силами, сила
ми тех, кто имеет отношение к 
автотранспорту? Организуем 

субботники, воскресники. Ду
маю, что транспортники меня 
поддержат. Это не будет для 
нас обременительным. Каждый 
водитель смог бы отработать 
бесплатно на этой стройке 2— 
4 дня. Владельцы индивидуаль
ных машин не останутся в сто
роне от этого начинания.

Мы сделаем доброе дело — 
избавим водителей от многоча
совых стоянок на заправочных 
станциях, избежим потерь го
рючего.

Это предложение — не толь
ко лично от меня. Я беседовал 
со многими водителями. И они 
в принципе — за стройку новой 
АЗС своими руками.

 ̂ В. смокотин,
шофер.

декабре в бухгалтерию поступали 
товарно-транспортные накладные, 
подписанные всем тем же.,. Дуд
киным. Федоров заполнял их, без 
зазрения совести проставляя са
мую высокую выработку.

По липовым накладным управ
ление выплатило предприимчиво
му хапуге 205  рублей. И еще не
известно, сколько накладных 
осталось у  Федорова и не поделил
ся ли он ими с товарищами,^ 

Несомненно, против Федорова 
и Дудкина будет возбуждено уго
ловное дело. Нас же волнует дру
гое: до каких пор будет процве
тать липа на колесах, а ротозей
ство и щедрость за чужой счет ру
ководителей различных предприя
тий будут влетать государству в 
копеечку.

М. ДУБАСОВА, 
заместитель главного бухгал< 
тера управления «Спецстрой».

Соревнование 
с машиной

Ф. г. Черепанов, санитарный 
инспектор на общественных на
чалах, прошел недавно по сто
ловым Томска, решив ознако
миться с культурой труда и бы
та на предприятиях обществен
ного питания. Ряд недостатков, 
отмеченных инспектором, нам 
хочется выделить особо, ибо 
устранить их можно и должно 
в ближайшее же время.

В столовой № 4 моечная ма
шина не работает. В столовых 
№№ 6, 23, 24 таких машин 
вообще нет. Вследствие этого 
посудомойки не успевают быст
ро и хорошо выполнить свою 
работу. Посетителям приходит
ся долго выстаивать в очереди. 
В моечной постоянная ругань. 
Нервничает работница столовой, 
которая не в состоянии заме
нить машину, особенно в часы 
пик. Нервничают посетители.

Совершенно очевидно, что 
здесь имеет место нарушение 
культуры труда работников об
щественного питания. Но руко
водителей треста столовых 
это, видимо, не очень волнует: 
ведь работа-то все-таки выпол 
няется.

но какой

постоянные комиссии по торговле 
Еолпашевского городского Совета ц 
по промышленности Томского город 
ского Совета, Со знанием дела вни
кают они в работу предприятий, ор
ганизуют контроль за исполнением 
решений Советов и их исполкомов, 
заслушивают руководителей от
делов о выполнении принятых реше
ний.

Деятельное участие в решении 
практических задач принимает и об 
щественный актив, объединяющийся 
вокруг местных Советов и их испол
нительных органов, В области созда
но 38  нештатных отделов испо.чни- 
тельных комитетов. Всего под руко
водством Советов работает более 5 
тысяч различных самодеятельных 
организаций, в которых принимает 
участие около 50 тысяч человек.

Депутаты и постоянные комиссии 
внесли на рассмотрение Советов 
большое количество предложений, 

направленных на дальнейшее разви
тие народного хозяйства и культу
ры, В 19 66  году 435  постоянных 
комиссий отчиталось на сессиях, 
967 постоянных комиссий подгото
вили доклады и содоклады на сес
сии и 7 7 9  ^  на заседания исполко
мов.

Улучшение организационно-массо
вой работы, безусловно, способство
вало дальнейшему повышению роли 
местных Советов, развитию их ини
циативы и активности. Однако еде: 
лать можно было больше. Некоторые 
исполкомы местных Советов не про
являют инициативы, самостоятельно
сти, не используют в полной мере 
прав, предоставленных им законо
дательством, Вне поля зрения мно
гих местных Советов и их постоян
ных комиссий оказались вопросы 
укрепления трудовой дисциплины, 
улучшения воспитательной работы 
среди колхозников и рабочих совхо
зов, обеспечения сохранности и наи
лучшего использования сельскохо
зяйственной техники. Депутаты еще 
с.чабо реагируют на многочисленные 
факты нарушения жолхозной демо
кратии, трудового законодательства.

Депутатские группы дают возмож
ность депутатам объединить свои 
усилия д.чя более целеустремленной, 
конкретной работы по месту житель

ства грудящихся, устанавливать бо
лее тесный контакт с общественны
ми самодеятельными организациями, 
шире привлекать население к выпол
нению решений местных Советов. Од
нако создание депутатских групп в 
городах и районах об.части идет пло
хо, а многие из созданных групп к 
работе не приступили. Проис
ходит ВТО потому, что ряд ис
полкомов местных Советов недо
статочно заботится о повышении 
авторитета депутатов, не оказывает 
им необходимой помощи в выполне
нии депутатских обязанностей, В 
своей деятельности по разрешению 
жалоб избирателей и выполнению 
наказов депутаты не. всегда встре
чают поддержку со стороны руково
дителей отделов и управлений ис
полнительных комитетов и других 
должностных лиц.

Серьезные недостатки имеются в 
организации контроля за исполне
нием решений вышестоящих органов 
и своих собственных, в организации 
соревнования сельских и поселковых 
Советов, Еак известно, облисполком 
дважды утверждал условия их со
циалистического соревнования, под
водил итоги его. А все-таки многие 
се.чьские Советы работали без огонь
ка, Бывало и так, что итоги этого 
соревнования подводились наспех,
без предварительного их обсуждения 
Советами, на сельских сходах
граждан или расширенных испо.чко- 
мах.

Мы идем к 50-летию Ве.чикой Ок
тябрьской социалистической рево
люции. Эту славную дату трудящие
ся готовятся встретить как смотр 
выдающихся побед социа.чизма в 
СССР и во всем мире. Задача состоит 
в том, чтобы мобилизовать творче
скую инициативу трудящихся на 
скорейшее выполнение пятилетне

го плана развития народного хозяй
ства, , дальнейшее повышение мате
риального благосостояния и культу
ры трудящихся. Еаждып депутат, со
ветский работник должен быть пла
менным организатором соревнования 
в честь 50-летия Ве.чнкого Октября.

Л. ВЛАДИМИРОВА, 
заведующая организационно-ин
структорским отделом облиспол
кома.

Да, выполняется, 
ценой.

При столовой № 24, что об
служивает работников подшип 
никового завода, имеется фи
лиал. В нем всего 13 столиков 
Столики эти поставлены почти 
вплотную друг к другу. Филиал 
призван обслуживать учащихся 
техникума, которые работают 
при заводе. А учащихся—400 
человек.

Ребята, обедающие здесь, не 
имеют возможности снять паль
то, помыть руки.

Администрация завода оп
равдывается тем, что нет для 
филиала другого помещения. 
Но тогда почему открыт фили
ал? Проблемы обслуживания 
учащихся он не может решить. 
Следовательно, филиал нужен 
скорее для галочки в графе от
крытых предприятий общест
венного питания города.

Пора, наконец, обратить са
мое серьезное внимание на та
кие, казалось бы, «мелочи», 
портящие нам настроение, отни
мающие много драгоценного 
времени.

С. ФЛЕРОВ, 
врач.

Т  о л ж и ч ж і - о р д  е а  о ясо с  щ ш

в  первые послевоенные годы .главной фигурой в вузах Том
ска были фронтовики. Среди них — и Петр Соломин. Несмотря 
на большой разрыв в учебе, он становигся лучшим студентом в 
университете. Его дипломная работа получает высокую оценку 
государственной комиссии. •*'

Все последующие годы его связаны с физико-техническим 
факультетом. За это время П. С. Соломиным разработаны кур
сы лекций по теории колебаний, сопротивлению материалов, 
уравнениям математической физики, выполнено 37 научно- 
исследовательских работ по хоздоговорной и госбюджетной те
матикам, 22 из них опубликованы в печати. В марте 1966 года 
Петр Степанович блестяще защитил докторскую диссертацию 
по циклу физико-математических наук.

Восхищают его влюбленность в науку, неиссякаемый опти
мизм, умение работать со студентами и научными сотрудника
ми. И потому студенты и ученые были очень рады поздравить 
Петра Степановича с высокой правительственной наградой — 
орденом Ленина.

П. ДЕНИСОВА.
. . Фото в. Ефименко.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
«ВОЗМОЖНОСТЕЙ
МН О Г О - МА Л О
ИНИЦИАТИВЫ»
На статью «Возможностей 

много — мало инициативы», 
опубликованную в нашей газе
те 23 декабря, нам ответил на
чальник управления местной 
промышленности тов. Костю
ченко.

Он сообщил, что принимают
ся меры по возрождению лесо
химии. В Первомайском рай- 
промкомбинате восстаиовлеио 
производство смолы и скипи
дара. Составлены проекты и 
сметы на строительство в те
кущем году еще двух смоло

скипидарных заводов, мощно
стью 100 тонн каждый — в 
то'н же Первомайском рай- 
промкомбинате и на участке 
Симоновка Зырянского рай
промкомбината.

Работники управления мест
ной промышленности вместе с 
коллективами разработали ме
ры по специализации предприя
тий, расширению ассортимен
та и улучшению качества про
дукции, увеличению выпуска 
товаров ширпотреба.

Готовятся проекты и сметы 
на Строительство цеха изделий 
из древесины Шегарского рай- 
промкомбината. Такая же доку
ментация разрабатывается для 
новой фабрики детской игруш
ки, лакокрасочного, мебельного, 
моющих средств и друі их це
хов комбината бытовой химии.

«М Е Ш А Ю Т 
Н Е У Р Я Д И Ц Ы »

4 .

15 января текущего года в 
нашей газете была помещена 
корреспонденция под заголов
ком «Мешают неурядицы». В 
ней речь шла о том, что в сов
хозе «Победа» Томского рай
она сдерживается ремонт трак
торов из-за того, что специали
зированные мастерские объеди
нения «Сельхозтехника» несвое
временно поставляют узлы к 
машинам.

Как сообщил председатель 
областного объединения «Сель
хозтехника» тов. Меерченко, по 
корреспонденции приняты ме
ры. Мастерская Томского рай
онного. объединения «Сельхоз*

техника» сейчас удовлетворяет 
потребности хозяйств района. 
Здесь создан обменный фонд 
двигателей ДТ-54, Д-48І и
СМД-7. Хозяйства, сдающие в 
ремонт двигатели, получают 
взамен готовые из обменного 
фонда.

Первомайское объединение 
«Сельхозтехника» действитель
но затянуло ремонт трактора 
«Беларусь». В первой декаде 
февраля этот трактор выпущен 
из ремонта.

Асиновское объединение 
«Сельхозтехника», допустившее 
брак при ремонте трактора 
ДТ-54 № 54-51, устранило де
фекты за счет виновных. При
няты меры к улучшению каче
ства ремонта. Сейчас здесь ор
ганизован ремонт тракторов 
ДТ-54 нц отдельной линии.
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КОНФЕРЕНЦИЯ. ДЕН Ь ТРЕТИЙ
Третий день 
р а б о т ы  
межвуз о в- 
ской кон
ференц и и 

начался, как и преды
дущий, с секционных 
занятий.

Представители один
надцати вузов страны, 
высказались в дискус
сии на секции «Уча
стие студентов в рабо
те кафедр, лаборато
рий и НИИ». Наи
больший интерес выз
вал вопрос о включе
нии в педагогическую 
нагрузку профессор- 
ско - преподават е л ь- 
скОго состава работы 
со студенТами-исследо- 
вателямн.

Выступая на засе
дании секции «Науч
но - исследова т е л ь- 
Ская работа студентов 
и общественные орга
низации», доцент Кра
сноярского института 
цветных металлов

В. X. Беленький гово
рил о необходимости 
организовать научные 
Исследования при ка
федрах общественных 
наук. Методист ВДНХ 
В. В. Балан рассказал 
об участии студентов 
в ВДНХ, обратив вни
мание слушателей на 
то, что сибирские ву
зы принимают в вы
ставке слабое участие, 
представляют мало 
лучших работ.

С большим внима
нием члены секции 
«Научно - нсследо в а- 
тельская работа сту
дентов и подготовка 
научных кадров» вы
слушали доклад до
цента ТЛИ В. Е. Це- 
лебровскогО о мерах 
по улучшению препо
давания •экономических 
дисциплин, о необходи
мости уделять боль
ше внимания приобре
тению студентами эко
номических знаний. О

роли вузовских библи
отек в подготовке ин
женеров - исследовате
лей рассказал дирек
тор библиотеки Ленин
градского политехниче
ского института Н. К. 
Племник.

Какое значение име
ет комплексное проек
тирование студентов 
перед индивидуаль
ным? Как сочетать ре
альное и академиче
ское проектирование? 
Должна ли и производ
ственная практика но
сить исследователь
ский характер? Эти и 
другие вопросы стоя
ли в центре внимания 
секции «Учебно-иссле
довательская работа 
студентов и роль ка
федр в ее развитии».

Во второй половине 
дня участники конфе
ренции знакомились с 
городом, посетили ву
зовские лаборатории, 
выставки, строящийся

атомный реактор. Го
сти из Казани показа
ли для них светозву
ковой фильм «Герои
ческая симфония Скря
бина «Прометей». В 
Доме культуры ТПИ 
перед участниками 
конференции с боль
шим концертом высту
пили студенты Мос
ковского государствен
ного университета.

Вечером 15 февраля 
участники конферен
ции встретились с мос
ковскими поэтами, при
ехавшими в Томск по 
просьбе ЦК ВЛКСМ.

«В город юности, в 
город, где ценят и лю
бят поэзию, мы. ехали 
с большим удоволь
ствием», — сказала 
московская поэтесса 
Майя Румянцева.

Среди членов поэ
тической делегации — 
Виктор Гончаров.
Дмитрий Голубков, 
Джемс Паттерсон.
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Исполнилось шесть 
лет со дня вооружен
ного штурма тюрьмы 
Луанды — столицы 
Анголы группой акти
вистов НДОА (Народ
ного движения за ос
вобождение Анголы). 
Это событие ознамено
вало начало вооружен
ной борьбы ангольско
го народа под руковод
ством НДОА против 
португальского коло
ниализма.

За шесть лет герои
ческой борьбы народ 
Анголы одержал зна
чительные успехи. Он 
наносит португальским 
карателям чувстви

тельные удары на трех 
действующих в насто
ящее время фронтах.

НА СНИМКЕ; в ле
сном лагере НДОА. 
(Фотохроника ТАСС).

П О М О Щ Ь

С О В Е Т С К О Г О
С О Ю З А

ДЕЛИ, 16 февраля. (ТАСС). 
За последнее время ряд районов 
Индии подвергся стихийным бед
ствиям. От засухи выгорели поля, 
погибли посевы. Помощь индийско
му народу оказал Советский Со
юз, предоставив ему в качестве да
ра двести тысяч тонн пшеницы. 
Вчера в Бомбейском порту со- 
стоя.аась церемония передачи ин
дийскому народу^'первой партии 
пшеницвц—доЕтавленной сюда на 
борту советского теплохода «Ре- 
зекне». Выступая на церемонии, 
посол СССР в Индии И. А. Бене
диктов заявил, что этот дружест
венный дар Советского Союза Ин
дии является новым подтвержде
нием искренних и бескорыстных 
чувств советского народа к индий
скому народу, еще одним доказа
тельством постоянно развиваю
щейся и крепнущей дружбы меж
ду Советским Союзом и Индией. 
Выступивший от имени индийско
го правительства секретарь мини
стерства продовольствия и сель
ского хозяйства А. Л. Диас выра
зил глубокую благодарность Со
ветскому правительству и народу 
за дружественный дар. Вечером 
состоялся большой митинг, органи
зованный обществом индо-совет
ских культурных связей, на кото
ром представители бомбейской об
щественности оказали теплый при
ем морякам теплохода «Резекне».

«БОЛЬШОЙ ВКЛАД В УКРЕПЛЕНИЕ 
АНГЛО-СОВЕТСКОЙ Д Р У Ж Б Ы »

ЛОНДОН, 16 февраля. (ТАрС). 
Визит Председателя Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгина в 
Великобританию с особой силой 
показал теплоту дружбы англий
ского народа к его союзнику по 
прошлой войне и первому социа- 
листичеекому"Тбсударству в исто
рии человечества, пишет сегодня 
в газете «Морнинг стар» член пар
ламента лейборист К. Знллиакус. 
«Этот визит, — подчеркивает он, 
— внес большой вклад в разви
тие и укрепление англо-советской 
дружбы».

В совместном заявлении, отме
чает далее автор статьи, обе сто-

'роны подчеркнули, что они рас
сматривают заключение договора 
о нераспространении ядерного 
оружия «как неотложную задачу 
и предпримут все усилия для ре
шения этой важнейшей задачи». 
Но влиятельные элементы в бонн
ском правительстве, — указывает 
К. Зиллиакус, — угрожают по
дорвать попытки добиться заклю- 
чения'^дрговора.

К. Зиллц^ус также резко кри
тиковал лейбористское правитель
ство Вильсона зй дальнейшую под
держку им бомбардировок терри
тории ДРВ американЬкой авиаци
ей.

ВАЖНЫЕ РЕШЕНИЯ
НИКОЗИЯ, 16 февраля. 

(ТАСС). Закончили работу поли
тическая и оргаййзационная ко
миссии проходящей здесь сессии 
Совета организации солидарности 
народов Азии и Африки (ОСНАА). 
Организационная комиссия боль
шинством голосов приняла реше
ние провести пятую конференцию 
ОСНАА в этом году в Алжире, а 
не в Пекине, как это намечалось 
ранее. Подавляющее большин
ство делегатов выступило за пере
несение V конференции в Алжир, 
поскольку нынешняя обстановка в 
Китае никак не способствует про

ведению этой конференции в Пе
кине.

На сессии принят ряд важных 
решений. Резолюция по. Вьетнаму 
выражает готовность афро-азиат
ских стран оказать активную под
держку вьетна.мскому народу в его 
героической борьбе.

На сессии принята специальная 
резолюция о 50-летин Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции, явившейся, как подчер
кивается в резолюции, «поворот
ным пунктом в истории националь
но-освободительного движения, в 
истории развития человечества».

Принято также более 30 резо
люций по другим вопросам.

З А Я В Л Е Н И Е  Ш А Х А Б У Д Д И Н А
КАРАЧИ, 16 февраля. (ТАСС). 

«Отношения между Пакистаном и 
СССР развиваются по пути друж
бы», — заявил вчера министр ин
формации и радиовещания Паки
стана Ходжа Шахабуддин в речи, 
произнесенной в пресс-клубе горо
да Дакка. «Мы намерены сделать

все для достижения еще более 
тесного взаимопонимания между 
Пакистаном и Советским Сою
зом», — продолжал он. Министр 
выразил надежду на то, что поли
тика СССР в Азии «будет иметь 
решающее значение как для Паки
стана, так и для Индии в разре
шении их разногласий».

В е р н у л и  к л ю ч и
ПАРИЖ, 16 февраля. (ТАСС). 

Американские военные власти пе
редали французскому правитель
ству символические ключи от во
енного лагеря в Буссаке. Эвакуа
ция производится по требованию

французского правительства в свя
зи с выходом Франции из воен
ной организации НАТО.

Этот лагерь находился в распо
ряжении американских военных 
властей с июня 1951 года.

Б О М Б А Р Д И Р О В К И  В Ь Е Т Н А М А  
П О Д Н И М А Ю Т  К У Р С  А К Ц И Й

НЬЮ-ЙОРК, 16 февраля. 
(ТАСС). На возобновление амери
канских бомбардировок ДРВ. и во
енных действий в Южном Вьетна
ме ньК)-йоркская фондовая бир
жа отреагировала взлетом курса 
акций компаний, связанных с во
енным производством. Это лишний 
раз подчеркивает, в чьих интересах 
продолжается агрессия США во 
Вьетнаме.

Последние два дня поднимают- 
в цене акции монополий авиа

ционной, электронной и других от
раслей промышленности, работаю
щих на войну во Вьетнаме, банков
ских корпораций, финансирующих 
их, которые, по выражению газе
ты «Нью-Йорк пост», «сникли из- 
за слухов о возможности мирных 
переговоров по Вьетнаму».

Действия США, подчеркивает 
газета «Нью-Йорк тайме», вызва
ли «глубокое разочарование у мно
гих миллионов людей» во всем ми- 
Де, ,

З А С Л У Ж Е Н Н Ы Й  УСПЕХ
ПАРИЖ, 16 февраля. (ТАСС). 

«Этот очаг культуры является при
мером того, что коммунисты пред
лагают создать в национальном 
масштабе», — заявил генеральный 
секретарь Французской коммуни
стической партия Вальдек Роше в 
связи с успешной деятельностью 
муниципального театра ѣ париж
ском пригороде Обервнлье. Отме
чая большую заслугу коммунисти
ческого муниципалитета Обер- 
вилье, который без помощи госу
дарства сумел не только создать 
театр, но и помог ему стать одним 
из самых интересных, Вальдек Ро
ше сказал, что этот театр делает 
огромное дело, неся искусство в 
массы.

Вальдек Роше выступал на 
празднике, устроенном в честь 
150-тысячного зрителя «театра 
коммуны» в Обервнлье,

За два года своего существова
ния молодая труппа, театра завое
вала заслуженный авторитет не 
только местных зрителей, но и па
рижан.

С приветственным словом бы- 
ступил также писатель Луи Ара- 
год*

ПРЕГРАДЫ НА ПУТИ К ПРИЛАВКУ
D  КЛАССЕ школы-магазина тй- 
^  шина. Инструктор по подго

товке кадров Л, Г, Золотарева ве
дет занятие по товароведению. Вы
пускница техникума, студентка пя
того курса института советской 
торговли, она умеет заинтересовать 
слушателей: те очень активны и 
тогда, когда Лариса Григорьевна 
объясняет новое и когда ведет опрос.

Школу-магазин № 1 Томского 
гастрономторга возглавляет инструк
тор торга В. Н. Супьян. Она умело 
организует дело: лекции читают
наиболее опытные работники торга, 
практикой учащихся руководят наи
более квалифицированные продав
цы.

Практику в гастрономторге ста
раются проводить так, чтобы девуш
ки полюбили будущую профессию. 
Под новый год в магазине М  1 томи
чи познакомились с ученицами шко
лы, выступавшими в роли «Снегуро
чек», Надежда Кирсанова, Лидия Ко
ровина, Светлана Рязанова и Алек
сандра Никулина старались получ- 

.ше встретить покупателей, особен
но ребятишек, вызвать их улыбку, 
поднять настроение,

«Снегурочками» руководили моло
дые продавцы магазина Любовь Кир
санова и Галина Рагун, Их ученицы 
так хорошо выдержали экзамен пе
ред покупателями и коллективом 
магазина, что досрочно стали «ма
териально-ответственными лицами», 
младшими продавцами. Сейчас они 
торгуют штучными товарами. Но 
шефство над ними не кончено: им 
помогают опытные друзья, всегда го
товые дать консультацию, совет.

То же стремление в короткий 
срок подготовить продавца, умею
щего культурно встретить покупа
теля, проявляют и работники гор
пищеторга. В школах-магазинах 
М М  1 и 49  этого торга заботятся 
не только об организации лекций, 
по-деловому поставленной практики. 
Будущие продавцы участвуют в ху
дожественной самодеятельности, за
нимаются спортом.

В текущем пятилетии только в 
нашем областном центре будут от
крыты десятки магазинов и столо
вых.

На первый взгляд, привлечением 
молодежи в торговлю озабочены- 
многие руководители и организации 
Томска, Отдавая должное их доб
рым хлопотам, нельзя умолчать о 
крупных недостатках в подготовке 
молодых работников прилавка.

В прошлом году, как известно, 
особенно остро стоял вопрос с тру
доустройством подростков, окончив
ших среднюю школу. Областное уп

равление торговли, горторготдел, 
торги и тресты столовых сумели 
привлечь юношей и девушек: в про
фессиональном торгово-кулинарном 
училище обучаются 203  человека, в 
школах-магазинах, школах-столовых 
и учениками при опытных продав
цах —- еще 6 0 0 .

Через полгода-год они встанут за 
прилавки магазинов и на линии раз
дач в столовых, Их профессиональ
ная подготовка, идейно-политиче
ское воспитание, методы их обра
щения с покупателем во многом 
определят культуру торговли в бли
жайшем будущем. Вот почему, ор
ганизовав набор молодежи, руково
дители торговых организаций обя
заны были создать все условия для 
обучения, воспитания кадров. Но 
после того, как приказ о трудо
устройстве молодежи был выпол
нен, в управлении торговли забы
ли о ней. Число учениц тем вре
менем уменьшается.

Спрашиваем девчат, почему?
I—  Остаются только те, кому 

очень нравится профессия продавца, 
—' рассказывает ученица школы- 
магазина № 1 Галя Башмакова, '—  
Те девчата, которым она оказалась 
не по нраву, сразу же ушли от нас. 
Покупатели зачастую грубо кричат 
на учеников: «Почему собрались
кучей, почему нас не обслуживае
те?» Наслушаешься ва день такой 
критики, а вечером приходит мысль: 
не лучше ли уйти на завод?

Но ведь покупатели тоже не зна
ют, кто продавец, а кто только учит
ся, Быть может, следовало поду
мать о каких-то знаках отличия. Это 
могли быть халатики или шапочки 
специально для учениц. Тогда по
купатели будут знать —  это прак
тиканты, к которым обращаться за 
покупкой пока не следует. Ведь 
больно видеть, как краснеют моло
денькие девчонки ва прилавком, 
когда покупатели бросают обидные 
реплики.

Условия для обучения продав
цов и работников столовых зачастую 
ниже средних.

Приказ областного управления 
требовал открыть в Томске восемь 
школ-магазинов и три школы-столо
вые, А организованы лишь две в 
горпищеторге, по одной —  в га- 
-строномторге, горпромторге и пер
вом тресте столовых, Многие пре
подаватели школ —  практики. Хо
рошо зная свой предмет, они не уме
ют преподнести тему кратко, инте
ресно, доходчиво, Для этих препо
давателей необходимы семинары по

методике подготовки и проведения 
занятий. Но их никто не организо
вал.

Не хватает инструкторов, В шко
ле-столовой «Радуга» двум инструк
торам поручены 1 3 4  девушки. Во 
втором тресте столовых обучением 
107 человек руководит один ин
структор, Естественно, ни о каком 
индивидуальном подходе говорить 

не приходится.
Во втором тресте столовых, гор- 

хлебтарге, горплодоовощторге шко
лы не имеют помещений, занятия 
проводятся в рабочих комнатах тор
гов по вечерам. Не оборудована шко
ла первого треста столовых в «Ра
дуге», В ней нет классных досок, 
учебно-наглядных пособий, не хвата
ет мебели и очень тесно.

Немногим лучше условия в Том
ском профессиональном торгово-ку
линарном училище. Еще три года 
назад комиссия управления учебны
ми заведениями Министерства тор
говли РСФСР, проверяя работу учи
лища, отметила, что техникум и 
училище расположены в ветхом 
здании. Оно не пригодно для органи
зации кабинетов, лабораторий. Ми
нистерство торговли РСФСР в том 
же 19 64  году утвердило план строи
тельства учебных зданий. Для про
фессионального училища в Томске 
тоже предусматривалось построить 
здание. Но стройка еще и не нача
та.

Продавец— полпред советской^про
мышленности и сельского хозяйства 
перед покупателем. Как много он 
должен знать и уметь! У нас же под
час все его обучение держится на 
четырех «китах»: деньги, товар, 
прилавок, покупатель (понятых по- 
старому), Вот и выходят из школ 
люди с узким кругозором, не спо
собные стать энтузиастами совет
ской торговли, вести ее на совре
менной основе.

Инструкторы, правда, приглаша
ют в школы и училища лекторов об
щества «Знание», стремятся при
охотить учащихся к чтению книг и 
газет, Девчата слушают политин
формации, занимаются спортом и в 
кружках художественной самодея
тельности, Но во всей этой рабо
те нет стержня, целенаправленности. 
Когда же новички вливаются в не
большие коллективы магазинов и 
столовых, они забывают и то, что 
умели. Условий для отдыха не соз
дано, массово-политическая работа 
нередко сведена к читке газет в 
обеденный перерыв или собранию, 
проведенному на скорую руку (по
вестка дня чаще всего одинакова: 
жалобы покупателей),

В том, что новички приЛавр не 
получают достаточной идейной _ за
калки, повинны городской и район
ные комитеты • ВЛКСМ, комсомоль
ские вожаки торгов и трестов. 
Организовав летом набор в шко
лы, они на зтом посчитали свою 
работу законченной. Они не ча
стые гости в школах, редко бесе
дуют с молодыми продавцами. От
сюда полное неведение: где и
чем занимаются те после рабочего 
дня или учебы, кто и в каком на
правлении их воспитывает,

Чем больше мы беседовали с сек
ретарями комитетов ВЛКСМ —  пер
вого треста столовых тѳв, Циро, 
горпищеторга —  тов, Орлом, гаст
рономторга —  тов, Корженко и дру
гими, тем яснее становилось; не ра
ботают они с новичками. Каждый из 
них либо инспектор, либо товаро
вед, Придя в магазин или столовую* 
он прежде всего пытается помочь 
коллективу в преодолении производ
ственных трудностей. А комсомоль« 
ские вопросы, как правило, остают
ся нерешенными.

В первом тресте столовых из -4 0 0  
юношей и девушек на учете у  тов. 
Циро всего 63 комсомольца, В га
строномторге из 2 4 0  молодых про
давцов и учеников толькб 78  комсо
мольцев, В горплодоовощторге совсем 
нет комсомольской организации. 

Едва ли нормально, что коллек
тив, насчитывающий свыше десяти 
тысяч торговых работников, не имеет 
своего клуба, где можно бы сосредото
чить всю массово-политическую и 
культурную работу, А ведь в-более 
трудное время горком профсоюза, 
тогда совторгслужащих, имел свой 
клуб, В предвоенные годы клуб тор
говых служащих имени Октябрьской 
революции находился в помещении, 
которое сейчас занимает облсовпроф. 
Многие томичи до сих пор помнят, 
каким авторитетом в городе пользо
вался этот клуб,

Государство ежегодно ассигнует 
крупные суммы на подготовку моло
дых работников торговли и общест
венного питания. Только нашей об
ласти для этого было отпущено в 
истекшем году 2 0 5  тысям рублей, а 
в текущем— в полтора раза больше 
—  3 36 ,7  тысячи рублей. Недопу
стимо, чтобы столь значительные 
государственные средства растрачи
вались впустую.

В. НОЗДРИН, 
заведующий нештатным отде
лам торговли и общественного 
питания Ленинского райиспол
кома;

С. ДЕМБИЦКИИ, 
нештатный корреспондент га
зеты «Красное знамя».

С О Б Ы Т И Я К И Т А Е
в  последних листовках хун- 

вэйбинов, распространенных в 
Пекине, приводится выступле

ние Линь Бяо на совещании в 
ЦК КПК. Как передает агентст
во БТА, в этой речи известные 
партийные и государственные 
деятели Дэн Сяо-пин и Тао Чжу 
обвинены в «подготовке госу
дарственного переворота». Пе
реворот, говорится в листовках, 
должен был произойти в конце 
февраля или начале марта. В 
нем должны были принять уча
стие специальные войсковые 
части. Главным организатором 
переворота, по словам авторов 
листовки, является Тао Чжу. С 
подготовкой заговора был свя
зан и Пын Чжэнь. Линь Бяо за- 

\явил также о связях Лю Шао-

t H Дэн Сяо-пина с «антипар- 
5ной группой» Пын Чжэня, 
) Дин-И, Ло Жуй-цина и Ян 

ан-куня.
\ О напряженном положении,

создавшемся в Синьцзяне, где 
происходят столкновения меж
ду сторонниками и противника
ми Мао Цзэ-дуна, свидетельст
вует сообщение агентства Киодо 
Цусин. Как явствует из ' этого 
сообщения, ЦК КПК, военный 
комитет ЦК КПК и Государст
венный совет ’КНР опубликова
ли уведомление, в котором го
ворится, что на время «куль
турной революции» строитель
но-производственный корпус 
Синьцзян-Уйгурского автоном

ного района «поставлен под во
енный контроль». Ранее сооб
щалось, что командование кор
пуса состоит из противников 
Мао Цзэ-дуна.

В уведомлении указывается, 
что «культурная революция» 
сейчас «вступила в стадию все
сторонней борьбы» и что «инте
ресы, обороны» требуют уста
новление военного контроля над 
корпусом.

Подчиняющиеся корпусу выс
шие учебные заведения и дру
гие учреждения должны, каж
дый в своей области, «вести 
борьбу против группировки, сто
ящей у власти», но только «с 
одобрения вышестоящих орга
низаций». Предписывается аре
стовать тех, кто «захватил ору
жие и боеприпасы», зарегист
рировать «имеющееся у отдель
ных лиц оружие», а нарушите
лей этого распоряжения «строго 
наказать».

Новые сообщения О продол
жающихся столкновениях по
ступили из провинции Цзянси. 
Радио Наньчана — главного 
города этой провинции, сообщи
ло, что войска, «сохранившие 
верность» Мао Цзэ-дуну, «отби
ли яростную атаку» его против
ников. Радиостанция города 
Наньчана находится в руках 
цзаофаней-смутьянов. В при

нятой в Гонконге передаче этой 
радиостанции говорится, что 

силы, выступающие против Мао 
Цзэ-дуна, «пытались захватить 
контроль» над Органами обще
ственной безопасности в Нань- 
чане. Против этих си.ч были бро
шены войска.

В провинции Рзянси, судя по 
сообщениям иностранных кор
респондентов, происходят вол
нения с середины января, когда 
радио Наньчана впервые сооб
щило, что провинциальные ру
ководители, сопротивляющиеся 
группе Мао Цзэ-дуна, возглави
ли «армию противников Мао». 
С тех пор обстановка там остает
ся неясной. Согласно одним со
общениям. силам, «верным Мао 
Цзэ-дуну»;' удалось восстано
вить конт|Шь в провинции. По 
другим сообщениям, им не уда
лось сделать это.

16 |)евраля. (TACCJ,

Й'А РУКУ АМЕРИКАНСКИМ АГРЕССОРАМ
НВЮ-ИОРК, 16 февраля. 

(ТАСС). По мнению представи
телей многих стран в ООН, 
США, продолжая войну во 
Вьетнаме, рассчитывают ис

пользовать в своих интересах 
антисоветскую позицию сторон
ников Мао Цзэ-дуна. Об этом 
сообщает (газета «Крисчен сай- 
енс монитор».

Многие делегаты в ООН, пи
шет газета, объясняют жест
кую позицию Белого дома по

Вьетнаму тем, что «вашингтон
ские стратеги рассчитывают на 
то, что Китай пресечет совет
скую помощь Ханою по суше» 
до такой степени, что Советско
му Союзу придется полагаться 
на уязвимый морской путь че
рез Хайфон.

Вашингтон основывает свою 
стратегию на антисоветской по
литике Пекина, указывает газе
та.

Если бы они знали правду
ПАРИЖ. «Хладнокровий и 

мужество советских граждан, 
дипломатов, осажденных в I их 
посольстве в Пекине, одержа
ло верх над гнусной провокаци
ей, организованной Мао Цзэ-ду- 
ном, — пишет Жорж Жерар в 
статье «От разногласий к ди
версии», опубликованной в еже
недельнике «Франс нувель». —■ 
Потребовалось много хладно
кровия и мужества, когда жен
щин и детей оскорбляли, уни
жали, когда . на специалистов, 
возвращающихся . нз Вьетнама,' 
нападали на улицах, когда 

, дипломатам из других стран от
крыто угрожали, если они бу
дут продолжать оказывать по
мощь советским коллегам.

Нужно было иметь абсолют
ную веру в будущее, в китай
ский народ, чтобы расстроить 
план Мао Цзэ-дуна, цель кото
рого состояла в том, чтобы до
биться разрыва дипломатиче
ских отношений по инициативе 
Совеіскогц .Союза*

Главную ответственность за 
этот разгул антисоветской исте
рии, продолжавшейся день и 
ночь при поддержке громкого
ворителей, несет не столько эта 
ревущая толпа, сколько те, кто 
сознательно в течение ряда лет 
подводил ее к этому.

Что известно о Советском 
Союзе этим возбужденным мо
лодым красным охранникам?

Могли бы они вести себя се
годня таким образом, если бы 
им рассказали правду? Если бы 
они знали, что Китайская На
родная Республика обязана сво
им существованием тому, что 
Октябрьская революция откры
ла путь к освобождению наро
дов и что победа в последней 
мировой войне в значительной 
степени способствовала победе 
китайских революционеров? Ес
ли бы они знали, в какой мере 
Китай в своих первых успехах 
обязан братской помощи Совет
ского Союза?*

П И С Ь М О  В Р Е Д А К Ц И Ю

Э Т О  БЫЛО ГН УСН О Е ЗРЕЛИЩ Е
РАССКАЗЫВАЮТ ОЧЕВИДЦЫ ПРОВОКАЦИОННЫХ 

ДЕЙСТВИИ КИТАЙСКИХ СТУДЕНТОВ НА 
КРАСНОЙ ПЛОЩАДИ

В январе нынешнего года 
нам был предоставлен отпуск 
и мы воспользовались им, что
бы навестить родных и близких, 
живущих в Прибалтике, откуда 
мы недавно переселились в си
бирский колхоз «Искра» Перво
майского района. 25 января наш 
поезд прибыл в Москву. Време
ни у нас было немного, но каж
дый из нас хотел выполнить 
свою давнишнюю мечту: побы
вать на Красной площади, по
клониться Ильичу,

У Мавзолея, как всегда, бы
ло много людей. Мы влились в 
этот поток и медленно двига
лись к священному для каждо
го советского человека месту. 
Это было 25 января, в тот день, 
когда группа китайских студен
тов и сотрудников посольства 
КНР устроили гнусную прово
кацию на Красной площади.

Мы были очевидцами этой 
провокации. В полдень 25 янва
ря на Красной площади появи
лась группа молодых китайцев. 
Вначале ничто не предвещало 
скандала. Студенты из КНР по
дошли к Мавзолею, возложили 
венок у входа. Но потом эти 
молодчики выстроились вдоль 
Мавзолея, достали кййжечки с 
цитатами Мао Цзэ-дуна и хором 
стали что-то выкрикивать. Они 
загородили подход к Мавзолею, 
а мы стояли н терпеливо жда
ли. пока можно будет пройти в 
Мавзолей.

Декламация цитат Мао дли
лась долго, и китайцев попроси
ли те задерживать людбВйА ло*

ток к Ильичу. Тут-то студенты 
и взорвалйрь. Они неистово 
кричали, размахивали руками, 
толкали ряЙбм стоящих людей, 
пытаясь спровоцировать скан
дал, беспорядки. Наиболее огол
телые набрасывались на совет
ских людей, наносили им уда
ры.

Все мы понимали, что зате
вается гнусная провокация, и 
вели себя спокойно, выдержан
но. Многие мужчины и женщи
ны взялись за руки, Ъбразова- 
ли живую стену и оттеснили 
китайскую группу от Мавзолея. 
Политическим хулиганам ниче
го не оставалось делать, как 
сесть в автобусы и удалиться 
восвояси.

Потом весь мир узнал, с ка
кой целью маоисты пытались 
учинить скандал на Красной 
площади. Мы возмущены гнус
ной антисоветской истерией, 
организованной в Пекине. На 
этом пути никто из наших вра
гов еще не пожинал лавров. 
Позором покрыли себя и орга
низаторы блокады советского 
посольства в Пекине, Те, кто 
клевещет на нашу страну, на 
великую партию Ленина.
' Вернувшись в колхоз, мы 

рассказали обо всем виденном 
своим односельчанам. Их воз
мущению нет предела.

Матильда ПИНТ, теЛяТни- 
ца; Ламбо ПИНТ, телят
ник; Лилн ГРУБЁРГ, сче
товод. і

Колхоз «Искрах Первомайского! 
района* ----

V

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  ЗН А М Я і 18 февраля 1967 года

О
Ч S КИНОСЪЕМКЦ ПОД водои-

і '

Дню Советской Армии посвящен поход 
вмиг-строка» ® Сценарий пишет биолог

«Я думал: встану до рассвета и :
я

о женской гордости и всепрощении j
■л =

К' -S.'-Tsfr

ПЯТЬДЕСЯТ чело
век вышли на 
старт. Перед ни

ми было 500 километ
ров белоснежного пу
ти. 50 курсантов 
Томского военного 
училища связи через 
несколько минут дол
жны были начать про
кладывать лыжню, что
бы соединить ею 
Томск, Кемерово и Но
восибирск. Попасть в 
эту группу было не 
так-то просто.

Сначала в училище 
провели прикидку для 
всех желающих. Ото
брали семьдесят чело
век. И только после 
второй прикидки были 
названы пять десятков 
самых выносливых, са
мых сильных. Теперь 
они выстроились на 
митинге в честь их — 
участников лыжного 
агитпробега Томск — 
Новосибирск. Это нм 
адресованы плакаты.

желающие счастливого 
пути.

Площадь перед зда
нием училища. Ор
кестр играет марш. 
Проводить участников 
похода пришли рабо
чие города, студенты 
и школьники. Среди 
провожающих — уча
стники агитпробега 
1935 года.

Но вот митинг окон
чен. Начальник отряда 
майор Медведев коман
дует;

— На лыжи 
ста-а-а-новись! — и 
длинная колонна вои- 
нов-спортсменов двину
лась по улицам города. 
В.месте с ними на лыж
не и автор этого ре
портажа.

...Город Остался по
зади. Светит щедрое 
солнце. Одежда и во
лосы покрылись инеем. 
Через час спортивные 
куртки на спинах ста
ли влажными. Особен-

Л Ы Ж Н ІІ-500 КИЛОМЕТРОВ
А г и т п о х о д  Т о м  с к —К ем е р о в о—-Н о в о си б и р с к

но тяжело впереди 
идущему — майору 
Медведеву; он прокла
дывает лыжню осталь
ным. Постепенно, одна
ко, вырабатывался ров
ный темп. Мы дружно 
толкали снег от себя, 
скользили вперед, на
встречу неожиданно
стям. Шли молча, каж
дый старался не от
стать и думал о своем. 
Вдруг из хвоста колон
ны послышалось;

— Стой!
Нз уст в уста про

шло по цепи:
— Лыжу сломал...
Встали. Прыгая на

одной лыжине, подка
тил виновник происше
ствия.

— Ь’акая досада! 
Придется вернуться 
домой!.. .

...В Межениновку 
пришли поздно. Трид
цать пять километров 
позади. Эту дистан
цию участники агнт- 
пробега прошли за 
пять часов. По бездо
рожью это неплохо.

В ■ межениновском 
клубе полно народу. 
Заместитель председа
теля Томского райис
полкома Я. Г. Корее 
рассказал курсантам 
об успехах района. За
тем секретарь партко
ма училища подпол
ковник Е. Я. Спекто- 
ров прочитал лекцию

Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж  I
ІІІІІІГІПІІІШІІІІІІІІІІІІІІІІІПІІІІІІІІІІІІШІШПШІІІШШШІІШІШПШШ I

ВЕРХОМ НА СПРУТЕ
Кадр, запечатлезш ий «рейс» кинооператора на осьминоге, снят • ,  

глубин.ах Тихого океана, в районе Курильских островов.
Чтобы показать зрителям «нравы и обычаи» эти х  океанских 

хищ ников, ленинградским операторам пришлось провести в их 
компании неско.тько месяцев. Перед кинокамерой осьминоги меня
ли окраску , бросали «чернильные бомбы», скрываясь от преследо
вателей. И все-таки свои отношения с людьми они строили на 
принципах дружелюбия. Поэтому кинематографисты с полным осно
ванием назвали свою ленту «В гости к спрутам».

Этот фильм поставлен по сценарию биолога и писателя Игоря 
Аким уш кина.

О международном по
ложении. А на сцене 
уже расположился 
приехавший на автобу
се военный духовой 
оркестр. Капитан Д. М. 
Орлов взмахивает па
лочкой — и разносят
ся по залу , звуки фан
тазии на темы рево
люционных песен. Но 
особенно зрителям по
нравилась песня «Моя 
Родина» в исполнении 
солиста народного ан
самбля Томского Дома 
офицеров Эдуарда 
Станько.

...Над селом опусти
лась ночь. Курсанты 
спали. Многие и во 
сне еще видели беско
нечное снежное поле, 
концерт и снова снег, 
снег...

Было семь часов ут
ра. Темію, видно лишь 
впереди идущего. Иду 
за замполитом отряда 
капитаном Черныше
вым. Утреннее ин
тервью;

— Команда идет 
строго по графику. В 
группе есть агиткол
лектив, который по пу
ти следования будет 
читать лекции по мате
риалам XXIII съезда 
КПСС, о выборах в

Верховный Совет =  
РСФСР и местные Со- S  

■ веты, по международ- =  
ному положению. По- =  
стоянно будет выхо- =  
дить стенгазета «Иль- =  
йчевка». Ответствен- =  
ный за печать — кур- S  
сайт Солоницын. В =  
каждом отделении есть =  
редактор боевого ли- =  
;тка. Есть и концерт- =  
пая бригада. Агитпро- =  
бег совершается ' в =  
честь 49-летия Совет- =  
ской Армии и 50-ле- =  
тия Советской власти. =

...Давно рассветало. =  
Темп сегодня намного =  
выше. Девять километ- =  
ров в час — совсем не- =  
плохо. В три часа дня S  
были в Тайге. Позади S  
90 километров, через S  
час колонна снова дви- =  
нулась в путь г- на 3  
Анжеро-Судженск. А 3  
я... Автор репортажа S  

зачехлил лыжи и стал =  
ждать поезда на Томск. =

В. КУЧЕРОВСКИИ. і
НА СНИМКАХ: |  

вверху — поет Эдуард g  
Станько: внизу слева 3  
— вышли за город, =  
справа — учаёіники =  
похода на станции g  
Тайга. _

Фото автора. 3

ЭТО ЗАМЕТИЛИ 20 ВЕКОВ НАЗАД

ЯЗЫКИ? А ЧТО ТУТ СЛОЖНОГО?
Десятилетняя Нона и восьмилетний Темраз Папба из Сухум и рла- 

деют четырьмя язы кам и . Их дедуш ка Султан Папба знает ш есть 
язы ков... Что это — исключение? Нет, в Абхазии много людей, ко
торые тоже говорят на тр ех , четырех, пяти язы ках . Разгадка спо
собности абхазцев к изучению иностранных языков кроется в осо
бенностях их ро/іного язы ка . В абхазском литературном язы ке 65 
букв и 63 фонемы. Среди них много труднопроизносимых. Поэтому 
для ребенка, освоившего трудности родного язы ка , все остальные 
представляются вовсе несложными.

Об исключительной способности абхазцев к языкам писал еще 
в I веке до нашей эры древнегреческий ученый Страбон, побывав
ший в Абхазии.

НУ и НУ! ----------------------------------------------------------- ------- --

Р а з в о д  п о - и т а л ъ я п с п и
Герою итальянского фильма с этим названием так  и не удалось 

развестись со своей супругой иначе, как  убив ее. Но, нан говорят, 
нет правил без исключения...

Мытье посуды и другие домашние работы являю тся, с точки эре- 
ння мужчин, обязанностью женщ ин. Однако одна миланка позволи
ла себе не согласиться с этим , чем вызвала страш ны й гнев мужа, 
и он подал прошение в городской суд о разводе. На суде муж за
явил, что жена систематически заставляла его мы ть посуду.

Миланский суд счел действия жены «серьезным оскорблением, 
супруга и удовлетворил его просьбу.

С П О Р Т

Владимир ПЕТРОВ

ЗДРАВСТВУЙ,
МАМА!

Тот день на другие не будет 
похож

не смыслом своим и не видом. 
Причалится к стенке большой 

пароход,
и я с чемоданчиком выйду.
И я беззаботно по трапу сойду 
на белую-белую пристань, 
где светлая женщина бродит 

в саду
моих безалаберных писем.
И чайки над бухтой взлетят

вереща.
Но шагу ничуть не прибавлю. 
И к женщине я подойду не

спеша.
У ног чемоданчик поставлю.
И только замечу, как снег

серебрит
волос ее легкое пламя,
И станет нелепым веселый

мой вид,
и я прошепчу: «Здравствуй,

мама!»
V

...И в м и г -
ЗВЕЗДА

Бурили так: треногу ставим 
и крутим штанги дотемна.
И перекур, когда устанем, 
когда не действует спина.
А с темнотой бредем, качаясь 
под огоньками звездных фар. 
И добираемся до чая,
И добираемся до нар.
Устало падает бригада.
И я устал, но сон гоню.
И только думал я когда-то 
стихи об этом сочиню.
Я думал: встану до рассвета 
и вмиг — строка. И вмиг —

звезда.
О сладкой участи поэта 
наивно думал я тогда.

V

МОЯ ТРЕВОГА
Заря прекрасная плыла 
над синим утренним покоем. 
Снежинки я ловил рукою.
И радость в грудь мою вошла. 
Спускались медленно, легко 
снега на улицы и зданья, 
но полной радости познанье 
так абсолютно далеко.
Был ярок счастья светлый след, 
над миром восходящий строго. 
Но все ж во мне жила тревога, 
что у кого-то счастья нет.

і П о Р О А Д !
18 февраля по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, слабый снег, ветер 
ю жный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 12— 17 
градусов мороза.

По Томской области 19 — 20 фев
раля — местами снег, метель, ве
тер юго-западный, 7 — 12 метров 
в секун д у, температура воздуха 
ночью 19—24 градуса мороза, 
при прояснениях — 28—30, днем 
— 11—16 градусов мороза.

По г . Том ску—облачная погода 
с  прояснениями, слабый снег, ве
тер  южный, 5 —10 метров в сѳ- 
нунду, тем пература воздуха 
12—14 градусов мороза.

Д О Н О Р О В  
ПРИГЛАШАЮТ 
З А  СТОЛ. . .

Коллектив поликлиники № 6 
г. Томска тепло позаботился о 
людях доброго сердца, которые 
решили бескорыстно дать свою 
кровь для тех, кому она необ
ходима для восстановления здо
ровья.

Совершивших акт гуманно
сти ждали празднично украшен
ные столы с фруктами, конфе
тами, пирожными. Организо
вать такое угощение в поликли
нике помогли местные комите
ты и первичные организации

обществ Красного Креста гор- 
молзавода, текстшЛіной фабри
ки, управления трамвая, 
ГРЭС-ІІ, автохозяйства № 1 и 
других коллективов.

На призыв медицинских ра
ботников дружно откликнулись 
молодые строители треста 
«Томскпромстрой», шоферы. 
Пример донорам показали вра
чи и медсестры поликлиники 
И. Н. Леднева, М. М. Соколо
ва, А. А. Мясникова.

Ученые доказали, что дача 
крови в небольших количествах 
даже полезна здоровым людям. 
Нет сомнения, что ряды доно
ров будут расти.

Капеліжа крови — символ 
жизни: так выглядит значок
безвозмездного донора. 212 та
ких значков в этот день укра
сили грудь людей разных про
фессий и возрастов.

В. ИВАНОВА.

І В Т О Р А Я  В С Т Р Е Н А
ОУЛУ, 16 февраля. (ТАСС}. Вторая^ встреча советских спортсме* 

S  нов на челтионате мира по хоккею с мячом со сборной хозяев  ̂
S  финнов закончилась вничью — 1:1 (1:1]. .

I На футбольных полях
Щ Московский «Локомотив» в Тбилиси в матче с командой местного 
=  «Динамо» показал зрелую игру и победил — 1:0. Единственный гол 
=  забил на 11-й минуте второй половины встречи центральный напада- 
=  ющий «Локомотива» Шелудько.
S  В Самарканде футболисты московского «Динамо» сыграли вничью 
=  с ленинградским «Зенитом» — 1:1. У москвичей гол забил Гусаров, 
=  у ленинградцев — Рязанов,
S  Второй день турнира на приз «Советского спорта» дал следующие 
=  результаты: ЦСКА — «Энергетик» (Душанбе) — 1:0 (в Душанбе)* 
§  «Торпедо» (Москва) — «Заря» (Луганск) — 0:0 (в Адлере).

I  ПОБЕДА СОВЕТСКИХ ВОЛЕЙБОЛИСТОК
=  Женская команда московского «Динамо» выиграла первый чет» 
=  вертьфинальный матч на кубок европейских чемпионов у варшавско 
=  го клуба «АЗС—АВФ» — 3:1 (15:5, 10:15, 15:8, 15:3).
I  (TACCJ.

IX О К К Е Й С МЯ ЧОМ
S  Еще не кончился пятый чемпионат мира по хоккею с мячом, а уже 
=  определено место шестого. Это Норвегия, где чемпионат состоится в 
=  1969 году.
S  А пока наша сборная играет , в Финляндии, соётоялся очередной тур 
=  чемпионата страны; «Уральский трубник»- (Первоуральск) — «Шах- 
g  тер» (Кемерово) — 1:1, «Водник» (Архангельск) — «Волга» (Улья- 
=  новск), «Труд» (Краснотурьинск) — СКА (Хабаровск) и «Северони» 
=  кель» (Мончегорск) — «Динамо» (Алма-Ата) — все по 1:2.
=  (ТАСС). !

е не должно прощать З а м е т к и
ю р и с т а

О ДНАЖДЫ ко мне обрвти- 
лась молодая женщина. Она 
просила привлечь мужа к от

ветственности за драки в семье и 
за постоянные угрозы. Горькие 
слезы выступили на глазах Ма
рин Н., когда она повествовала о 
своей беде: -

— Вначале жили мы' хорошо,' 
потом муж начал пить и как сду
рел: ревнует, , бьет меня, постоян
но угрожает... Особенно плохо у 
нас в день его получки — обяза
тельно скандал. Куда я ни обра
щалась, никто не может помочь. 
Говорят, дело тут семейное, нам 
не понять: кто прав, кто виноват...

Я не мог равнодушно слушать, 
исповедь оскорбленной женщины. 
Больше всего ей обидно за ребен
ка. Сын кое-что начинает пони
мать. Поведение отца может ис
портить и его жизнь.

Долго мы беседовали. Я понял, 
что дело это уголовное и напра
вил заявление в милицию.

...С Марией Н. мы встретились 
через несколько месяцев. Теперь 
уже в другой обстановке: мне по
ручили рассмотреть дело, в кото
ром она была потерпевшей.

Ее мужа судили за хулиганство. 
Но теперь Мария отрицала то, 
что говорила тогда в беседе. Она 
выгораживала мужа, обвиняла 
следователя; он ее неправильно 
понял, не так записал ее показа
ния...

— Что вы? — удивленно вски
дывала она глаза. — Он меня не 
ударил, просто оттолкнул от се
бя... Лицо я разбила сама; запну
лась и упала на угол стола.

Члены суда с сожалением смот
рели на нее. В нашем сознании 
никак не укладывалось такое са
моунижение. Вместо гордой и не
зависимой женщины мы видели 
человека, готового ради чего-то, 
пока не выясненного, пойти на 
ложь и унижение, на оскорбление 
следователя, на попрание собст
венного достоинства.

И в самом деле, ради чего?
Долгая практика убедила меня, 

что такое стремление выгородить 
мужа-хулигана часто овладевает 
женщиной, если она не имеет 
специальности и не может сама 
обеспечить семью. Но Мария Н. 
была учительницей, человеком 
обеспеченным. Одного ребенка 
она могла воспитать без мужа. 
Потом выяснилось — она боялась 
одиночества, боялась, что не смо
жет создать новой семьи. «Какой 
бы ни был, а все ж отец сыну», — 
горько сказала она.

Ее жертвенность, самоунижение 
оказались напрасными. Вина ее 

мужа была бесспорно установле
на. Он приговорен к лишению сво
боды.

На второй день она пришла с 
сумкой, полной коробок с папи
росами. каких-то банок, и попро

сила разрешить свидание.
— Почему вчера на суде вы ска

зали неправду? — спросил я, под
писывая бумагу. Она опустила гла
за и тихо промолвила: «Жалко
его, ведь он — муж, да и в письме 
из камеры предварительного зак
лючения обещал исправиться...»

Так не впервые я столкнулся с 
женщиной, которая, обратившись 
в суд за защитой, сама по сути 
отказалась от нее. Случай, к со
жалению, нередкий. Как часто 
женщины, потерпевшие от хулига- 
на-мужа, руководствуются только 
своими чувствами, забывая и о 
своем достоинстве, и о детях. «Се
годня дерутся, а завтра милуют
ся», — говорят о таких соседи. 
«Сегодня жалуется, а завтра по
просит свое заявление обратно», 
— говорят гористы.

Это эмоциональные порывы соз
дают ту несерьезность, которая 
нередко мешает увидеть трагедию 
в семье. Может ли полноправная 
гражданка простить другому че
ловеку надругательство над своим 
достоинством? И простит ли ребе
нок своим родителям безобразную 
сцену, которую он запомнит на 
всю жизнь: озверевшего пьяного 
отца и перепуганную мать.

А как быть работникам мили
ции, которых в иные семьи вы
зывают чуть ли не каждые пол
месяца? На потерпевшую в та
ком деле трудно положиться.

Ни одна из этих женщин не 
задумается, что ее всепрощение и 
воспитало хама в том человеке, 
которого она любит. Однажды мо
лодая женщина не обратила вни
мания на нецензурное слово, бро
шенное мужем, потом простила 
пьяному супругу первую пощечи
ну н, наконец, побои. Она и не за
метила, как потеряла уважение и 
любовь, а муж — элементарные 
понятия о чести. Женщина, не за
щитившая своего достоинства, —- 
уже не равноправная супруга. Те
перь забыты светлое девичество и 
женская гордость...

Все вти мысли пришли мне в 
голову при рассмотрении уголов
ного дела Геннадия Селезнева.

Это началось более двух лет 
назад. В поселке Лысая Гора Мол- 
чановского района тогда появился 
тридцатилетний рабочий Г. Селез
нев, Вскоре он женился на Гали
не Кореневской, тамошней до
ярке, прижился в поселке и на
чал трудиться.

Однако семейная жизнь у них 
не удалась с самого начала. Га
лина увидела, что Геннадий груб, 
не уважает ее, возненавидел ее 
дочку от первого брака,

— Мне собака дороже твоей 
пацанки, — заявил он, когда де
вочка испугалась охотничьего пса, 
выскочившего из-под кровати. — 
Собака будет жить в доме, а дев
чонку убирай...

И Галина сдалась, отвела девоч
ку к бабушке, своей матери. 'Ясно, 
что такая уступка потянула за со
бой другие.

Селезнев пил, а пьяный начинал 
придираться, скандалить с женой, 
бить ее, как говорили потом сви
детели, «смертным боем». Мать 
Геннадия всякий раз становилась 
на сторону пьяного сына. Общи
тельная и веселая Галина вскоре 
стала угрюмой ц замкнутой. Хоро
шая работница, общественница, в 
семье она уступала пьянице и ху
лигану.

Первый раз муж избил ее так, 
что Галина долго лечилась в 
Молчановской больнице. И не за
явила, не пожаловалась в мили
цию на побои мужа.

Возвратившись в поселок, Га
лина решила порвать с мужем, 
пригласила к себе депутата сель
совета тов. Скультецкого, расска
зала ему о своей неудавшейся жиз
ни, завязала вещи в узлы. Подо
гнали машину. Но уговорил ее 
Геннадий. В присутствии депута
та он обещал не пить, не драться. 
И простила Галина горькую жен
скую боль. А Геннадий через не
сколько дней снова избил жену.

В марте прошлого года в по
селке заседал женсовет. Общест
венность убедилась, что Галина 

тяжко избита не в первый раз. 
Убедилась и ничего не сделала

для наказания виновного. Ня 
председатель сельсовета тов. Вят
кин, ни секретарь партийной ор
ганизации подсобного хозяйства 
Лайского леспромхоза тов. Скуль- 
тецкий, присутствующие на собра
нии, не настояли на передаче дела 
в суд.

Многие тогда посчитали, что 
худой мир лучше доброй ссоры. И 
мирили Селезневых. Геннадий ни 
в чем не раскаялся, ни в чем не 
признал своей вины. Трудно ска
зать: кого и с кем мирили. Скорее 
потерпевшую просили простить 
хулигана.

А 14 июня прошлого года Се
лезнев выстрелил в жену из 
ружья. Так доброта Галины и по
пустительство окружающих приве
ли к трагедии.

Раздумывая над этим горест
ным женским всепрощением, я 
вспомнил несправедливо забытую 
пьесу советского драматурга 
А. Софронова «Сердце не проща
ет». К героине пьесы возвращает» 
^  муж, когда-то бросивший ее. 
Она по-прежнему любит его, но 
не прощает. Об этой гордости, до
стоинстве не надо забывать тем 
женщинам, которые стараются 
всепрощением сохранить любовь 
и семью.

В. МАЛЬГИН.
член Томского областного суда. '

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

томский
д ра м а т и ч е с к и й  т е а т р

18 ф евраля — «Семья Плахова».
19 ф евраля, утром —

«Лапти-самоплясы», 
вечером — «Физики и лирики*.
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час., вечерних — в 19 час. 
30 мин.
СЕГОДНЯ в КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Здравствуй, 
малыш» — 9-20, И , 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.
22-30.
Малый зал — «Любить вос
прещ ается» — 9-30, 11-20.
13- 10, 15, 16-50. 18-40, 20-30, 
22-20. Фильм для взрослых. 
Зал кинохроники — «Война 
и мир» (первая серия) — 9-30,
12- 20, 15-10, 18. 20-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Здравствуй, 
малыш» — 9-30, 11-05, 12-50,
14- 25. 16, 17-35. 19-10, 20-45, 
22-20.

Зеленый зал — «Здравствуй, 
малыш» — 9, 10-15, 12-10,
13- 45 .15-20 , 16-55.18-30; 20-05.

_ 21-40.

«ПИОНЕР»
«Васек Трубачев и его това
рищи» — 9-20, 11, 12-40, 14-20,
16. «Свадьба с условием» —
17-40. 19-35, 21-30.

«СИБИРЯК»
• Игра без ничьей» — 10, 12,
14, 16. 18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

♦ Новарство и любовь» — 15,
17.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СУББО ТА, 18 Ф ЕВРА Л Я

17.00. Выступает студенческий 
эстрадный театр Московского 
университета. 18.00. Докумен

тальный фильм центрального те
левидения «Ю ность в строю». 
18.45, Концерт симфонического 
оркестра Томской филармонии. 
19.25. Экран —ш кольникам. 20.00. 
Мир за  неделю. 20.15. Новости 
дня. 20.25. Русские народны е 
песни. 20.40. Новости, 21.00. Ки
ноповесть «Сколько лет, сколько 
эимі* (первая и вторая серии).

Томскому участку «Союзеиб- 
газ» требуются; инженер, дипло
мированные газосварщики, слеса
ри-сантехники.

Обращаться: г. Томск-28, Мос
ковский тракт, 43, автобусы 
Л'о№ 11, 15, 16, 20, остановка 
«Культтовары». 2—1

Томскому речному порту требу
ются: грузчики, оплата труда
сдельно-премиальная (в навига
цию). Средний заработок 160 руб.

Здесь же требуются плотники.
Обращаться: г. Томск-1, улица 

Карла Маркса, 20. 2 —1

Томской землеустроительной 
экспедиции на постоянную работу 
требуются агрономы.

Обращаться; г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 90. телефоны 
№ 2-64-82 и № 2-30-88. 2—1

Томской мехколонне № 44 тре
буются рабочие на склад, стропов- 
щики, сторож, а также квалифици
рованные электромонтеры для ра
боты в районах области.

Обращаться: г. Томск-50, Набе
режная реки Ушайки, 18 (вход с 
ограды), в отдел кадров. 3 —1

Ремонтно-строительному участ
ку при Томском медицинском- ин
ституте требуются на постоянную 
работу; мастер, кровельщики, ма
ляры," штукатуры, газоэлектро- 
сварщик, токарь, печник и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск-50, Мос
ковский тракт, 2, к начальнику.

2 — 1
Томское управление лесного хо

зяйства приглашает старшего бух- 
галтера-ревизора на временную 
работу и заведующего хозяйством.

Обращаться: г. Томск-29,. про
спект имени Фрунзе, 20, комната 
43. ' 2 - 1

Объединению предприятий 
строительных. материалов на по
стоянную работу требуются: бе
тонщики, кочегары, разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 238, отдел 
кадров (ехагь трамваями №№ 1 и 
3 до осіаповки «Трамвайная», ав
тобусом № 2 — до остановки 
«Завод»). 2—2

Родные и близкие извещают 
о смерти горячо любимой ''

липницкои
Клавдии Борисовны.

Родные и близкие извещают 
о смерти горячо любимой мате
ри и бабушки

ИЗБУШЕВОИ 
Улиты Ильиничны.

Наши адрес 
и телефоны

Адрес редакции: проспект им. • 
Ленина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря — 
2-31-19, сенретариата — 2-42-40: 
отделов: партийной жизни —
2-52-23, пропаганды _  2-47-45,
промышленности, мефтегеологии 

и транспорта — 2-37-75, строи
тельства и леса — 2-37-75, сель- 
снохозяиственного — 2-37-39. нау
ки и школ — 2-42-46, советского 
строительства и быта — 2-37-77, 

Рабсельноровеной сети —
”  2-31-47. информации — 

2-51-61, бухгалтерии и отдела объ
явлении —. 2-37-36, стенографист- 
ки — 2-52-02.

г. Томен-50, типография № 2 
«Красное знамя».
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